
Семён Семёнов �

УАЗ представил в Тольятти первый внедорожник 
Patriot, оснащенный системой распознавания дистан-
ции и дорожных знаков, который планируется ввести в 
серийное производство в 2017 году.

Представители УАЗа показали на автомобильном 
форуме машину с системой Vision ADAS. Программа 
позволяет распознавать дистанцию до другого транс-
портного средства, читает часть дорожных знаков и 
определяет отклонения машины от полосы движения. 
Система включает в себя камеры, видеоконтроллеры и 
дисплей. Вся информация для водителя отра-
жается на экране.
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ЦБ России не планирует расширять 
список системно значимых банков 
Банк	России	не	планирует	расширять	список	
системно	значимых	банков,	сообщил	журналистам	
зампред	регулятора	михаил	сухов	на	конфе-
ренции	в	Российском	союзе	промышленников	и	
предпринимателей	(РсПП).

Рынок

Россия разрешила ввоз рыбы  
с 23 японских предприятий 
Россельхознадзор	снял	запрет	на	импорт	про-
дукции	с	23	рыбоперерабатывающих	япон-
ских	предприятий,	введенный	из-за	аварии	на	
аэс	«фукусима».	Ввоз	продукции	разрешен	
с	16	июля	2015	года.
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наука

на утверждение стратегии научно-
технологического развития РФ дан год 
Президент	России	Владимир	Путин	потребовал	от	
правительства	и	совета	по	науке	и	образованию	до	
1	сентября	2016	года	утвердить	стратегию	научно-
технологического	развития	Рф	на	долгосрочный	период.
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«Патриот» оснастят 
системой помощи 
водителю
УАЗ представил внедорожник, 
распознающий дистанцию 
и дорожные знаки

Путин 
подписал 
закон  
о переносе 
выборов  
в Госдуму  
с декабря 
на сентябрь

Президент России Владимир Путин 
подписал закон о переносе выбо-
ров в Госдуму VII созыва с декабря 
на сентябрь 2016 года. 

Поправки вносятся в статьи 5 и 102 Федерального за-
кона «О выборах депутатов Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федерации». Документ 
размещен на официальном портале правовой информации.

Закон был принят Госдумой 3 июля 2015 года и 
одобрен Советом Федерации 8 июля 2015 года. Он 
вступает в силу со дня официального опубликования. 

Новые выборы будут проведены в третье воскресенье сен-
тября следующего года, то есть срок полномочий действующих 
депутатов сокращается на три месяца. При этом в законе ого-
варивается, что до 4 декабря 2016 года депутатам Госдумы VI  
созыва сохраняются гарантии неприкосновенности, выплачи-
вается ежемесячное денежное вознаграждение, обеспечива-
ются условия обязательного государственного страхования и 
другие льготы, которые есть у действующих парламентариев.

ВыБоРы

Налоги
прирастут
цементом
Сегодня  
Сенгилеевский  
цементный завод  
вышел на полную  
мощность.
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Наталия ЧУМаЧЕНКО �

В Ульяновске в конфе-
ренц-зале епархиального 
управления Симбирской 
епархии прошла пресс-
конференция, посвящен-
ная итогам деятельности 
митрополита Казанского и 
Татарстанского Феофана в 
Симбирской митрополии.

Напомним, 13 июля на 
заседании Священного си-
нода Русской православ-
ной церкви, прошедшем 
в Санкт-Петербурге под 
председательством патри-
арха Кирилла, главой Та-
тарстанской митрополии 
назначен 67-летний митро-
полит Симбирский и Но-

воспасский Феофан. Нашу 
митрополию, в свою оче-
редь, возглавит 71-летний 
митрополит Казанский и 
Татарстанский Анастасий.

- Как здесь, так и там я 
продолжу возглавлять ми-
трополию, - отметил в нача-
ле своего выступления Фео-
фан. - Говоря о том, жалко 
мне уходить или нет… дере-
во пересаживают, оно боле-
ет, а потом опять начинает 
расти. Это его естественное 
состояние. Так и человек, 
тем более когда ты что-то 
успел сделать, а что-то толь-
ко наметил. Обстоятель-
ства, которые есть, ставят 
меня сегодня перед кон-
кретным фактом. В церкви 

нет такого понятия «хочу» 
или «не хочу», «нравится» 
или «нет». 

сиМБирский ритМ
хорошие новости 

Кандидатура Дмитрия Разумовского на звание «Почетный гражданин го-
рода Ульяновска» поддержана депутатами городской думы единогласно. 
В качестве ходатайствующих выступили глава города Ульяновска Марина 
Беспалова и Ульяновское региональное отделение ООО «Ассоциация вете-
ранов спецслужб».

На момент старта уборочной страды в хозяйствах АПК региона име-
ется в наличии от потребности 25,4 процента дизельного топлива и  
35,6 процента бензина. Это выше уровня прошлого года на 100 тонн.

Общероссийский народный фронт  на основе статистических данных 
ГИБДД России, обработанных специалистами интернет-компании  
«Яндекс», запустит общероссийскую интерактивную карту аварийности 
автомобильных дорог.

в наших магазинах 
запрещённых товаров 
нет

В минувший вторник  ульяновские та-
моженники совместно с представителями 
областного Управления Россельхознадзо-
ра провели осмотр помещений и терри-
торий одного из супермаркетов на улице 
Гончарова.

Совместное мероприятие государ-
ственных органов было направлено на 
недопущение оборота на территории Рос-
сийской Федерации запрещенных к ввозу 
товаров во исполнение Указа Президента 
Российской Федерации от 06 августа 2014 
года № 560 и Постановления Правитель-
ства Российской Федерации от 07 августа 
2014 года № 778.

В ходе осмотра товары, запрещенные к 
ввозу в Российскую Федерацию, обнару-
жены не были. Это уже третья проверка в 
рамках выработанного плана совместных 
мероприятий. 

пенсионный возраст 
повысят только  
для чиновников

В обществе активно обсуждается во-
прос о возможном повышении пенсион-
ного возраста. Заместитель председателя 
Государственной думы Андрей Исаев 
убежден - обрекать на это большую часть 
работающего населения смысла не име-
ет. К тому же для бюджета Пенсионного 
фонда эффект от этого будет незначи-
тельным. Средняя продолжительность 
жизни мужчин в России только недавно 
приблизилась к 65 годам, и повышать до 
этой отметки пенсионный возраст будет 
несправедливым. Однако, по мнению пар-
ламентария, государство «может начать с 
себя» и повысить пенсионный возраст 
для государственных и муниципальных 
служащих, а также депутатов.

день рыбака:  
было клёво!

На пруду у поселка Лесная Хме-
левка 12 июля, в День рыбака, прошли 
соревнования по рыбной ловле. В них 

приняли участие 29 спортсменов. 
После регистрации, общего построе-

ния, оглашения правил и жеребьевки 
секторов для рыбалки участники забро-
сили снасти в водоем. Длительное спор-
тивное напряжение остановил только 
свисток главного судьи, оповещающий 
о  завершении соревнований. После 
взвешивания и всесторонней оценки 
улова рыбаки собрались за столами, 
чтобы отведать горячей и ароматной 
ухи, обменяться рыбацким опытом.

  Вскоре стали известны результа-
ты соревнований и имена победителей:  
первое место у Вячеслава Демина (вы-
ловил 545 г рыбы), второе - у Михаила 
Печерина (385 г), третье - у Валерия 
Калмыкова (310 г).

из «Ульяновской  
правды» - в помощники 
госсекретаря сша

Журналист «Ульяновской правды» 
Александр Филатов (на фото справа), 
ныне живущий в Москве, снимается в ко-
медийном боевике «Максимальный удар» 
голливудско-российского производства. 
Его партнер по съемочной площадке, 
старший брат Джулии Робертс Эрик Ро-
бертс - глава государственного департа-
мента Америки.

Действие фильма разворачивается в 
Москве, куда прибывает американский 
госсекретарь. Вместе с офицерами ФСБ 
России героям предстоит предотвратить 
новую «холодную войну». Сценарий 
фильма написал автор трилогии «Час 
пик» Росс ЛаМанна.

В июле съемки проходили в Москве 
на Рублевке.

исчезнУт лишь  
ссылки, а не сведения

С 1 января следующего года в силу 
вступит так называемый закон «О праве 
на забвение». На практике это означает, 
что уже через полгода поисковики нач-
нут удалять ссылки на неактуальную ин-
формацию о гражданах по их запросам. 
Правда, сначала пользователям придется 
предъявить доказательства неактуаль-
ности сведений. Есть, правда, в законе и 
исключения, которые касаются сведений 
об уголовно наказуемых деяниях, сроки 
привлечения по которым не истекли, и 
информации о преступлениях, судимость 
по которым не погашена. 

Специалисты  Ассоциации электрон-
ных коммуникаций призывают граждан 
не бояться, что из Сети будет удаляться 
информация - на самом деле исчезнут 
лишь ссылки, а сами сведения можно бу-
дет отыскать в Сети при более тщатель-
ном поиске. 

21 июля определится подрядчик по замене 
600 лифтов в МКД Ульяновской области

От перемены мест …
Бывший ульяновский владыка Феофан, ныне глава Татарстанской 
митрополии, в воскресенье, 19 июля, совершит прощальную 
Божественную литургию в Спасо-Вознесенском соборе.
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Сегодня завершается  прием заявок на участие в конкурсном отборе подряд-
ной организации  на выполнение работ по замене  600 лифтов. 

В понедельник, 20 июля, в присутствии комиссии из представителей регионального мин-
строя, Главной государственной инспекции регионального надзора, а также общественно-
сти и самих собственников будут вскрыты конверты с заявками. Подведение итогов, то есть  
определение  подрядной  организации, которой предстоит в трехлетний период, с 2015-го 
по 2017 год, заменить 600 лифтов, состоится 21 июля в 16.00. По поручению губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозова с целью обеспечения публичности конкурсной про-
цедуры для участия приглашены члены областной Общественной палаты, Объединенного 
народного фронта, Координационного совета собственников, депутатов областного Законо-
дательного собрания, Центра общественного контроля в сфере ЖКХ.

«Новая скорая» для ульяновцев
Ульяновская область станет первым ре-
гионом, где проект «Скорая Emergency» 
реализуют на условиях государственно-
частного партнерства.

КсЕНия РаКитаНсКая �

Вчера губернатор Сергей Морозов и ге-
неральный директор «Феникс Менеджмент 
групп» Максим Морозов поставили свои 
подписи под инвестиционным соглашением 
«Новая скорая». 

По словам руководителя проекта «Но-
вая скорая помощь» Евгения Фридмана,  
идея нова только для России - в других стра-
нах это правильная международная практи-
ка. «Есть похожие проекты в Татарстане и 
Санкт-Петербурге, но что касается формата 
государственно-частного партнерства, то 
Ульяновская область является первопро-
ходцем, и это неслучайность. Ваш регион 
всегда был инвестиционно привлекатель-
ным, к тому же губернатор Сергей Морозов 
выстроил четкую систему работы с инвесто-
рами, которая позволяет  нам вкладываться 
без сомнений», - подчеркнул он.

Смысл проекта - в изменении модели 
взаимодействия между пациентом и клини-

кой, в выстраивании новой схемы приемных 
отделений, работающих по принципу «трех 
коридоров» - зеленого, красного и желтого, 
в зависимости от сложности медицинского 
случая, а также в  применении высокотехно-
логичного диагностического оборудования 
и введении палат интенсивной терапии, в 
которых пациенты могут находиться под на-
блюдением медиков до постановки диагноза 
(как правило, до трех дней). В дальнейшем в 
случае необходимости больной переводится 
в отделение. 

Как заверил Евгений Фридман, вся дея-
тельность будет вестись в рамках програм-
мы госгарантий, программы ОМС, то есть 
для населения эти услуги будут бесплатны.           

Инвестпроект «Новая скорая» на общую 
сумму 500 миллионов рублей запустят на базе 
центра специализированных видов медицин-
ской помощи (БСМП) осенью 2017 года.   

«Мы сможем оказать быстро и каче-
ственно квалифицированную медицинскую 
помощь. Функционирование нового про-
екта разгрузит в целом лечебные учрежде-
ния Ульяновска. Доступность, качество и 
плановость лечения - это те задачи, которые 
мы решим», - заявил главный врач БСМП  
Виктор Корнев.   
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ПОДрОБНОсти

Ульяновцев ожидает международный конкурс среди молодых людей - 
яркое шоу «Мистер Этно-2015». Предполагаемая дата гала-концерта 
конкурса - 25 сентября.

Ульяновск готов к отопительному сезону на 59%. Коммунальщики 
нашли и устранили на теплосетях 432 прорыва и свища. 

На спортивных объектах, задействованных в ульяновском чемпионате 
мира по бенди, предусмотрят специальные места для людей с ограни-
ченными возможностями.

В Ульяновской области продолжа-
ется развитие сети автозаправоч-
ных станций, использующих ком-
примированный природный газ.

аНдРЕй МаКлаЕв  �

Соответствующие изменения в госпро-
грамму  «Развитие ЖКХ и повышение энер-
гетической эффективности в Ульяновской 
области» одобрены на очередном заседании 
регионального правительства.

Как пояснил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транспорта Александр 
Букин, изменения в госпрограмму вносятся 
с целью развития рынка газомоторного то-
плива на территории Ульяновской области, 

в том числе строительства новых заправоч-
ных станций. Кроме того, соответствующие 
изменения в госпрограмму являются одним 
из условий  для получения субсидий из фе-
дерального бюджета на закупку автобусов, 
работающих на газомоторном топливе. 

Планируется, что в ближайшие три года 
будут построены четыре заправочные стан-
ции, на эти цели будут привлекаться внебюд-
жетные средства. Так, в 2015 году размер вне-
бюджетного финансирования составит около 
130 миллионов рублей. На данный момент 
принято решение о строительстве газозапра-
вочной станции в Ульяновске.

По оценкам экспертов, использование 
природного газа в качестве моторного то-
плива позволит не только обновить парк ав-
томобильной техники, в том числе автобусов 
и техники для ЖКК, но и сократить затраты 

хозяйствующих субъектов на приобретение 
моторного топлива. 

Напомним, что в рамках исполнения по-
ручений Президента РФ Владимира Пути-
на федеральным правительством утвержден 
комплексный план расширения использова-
ния газа в качестве моторного топлива. Он 
предусматривает утверждение государствен-
ной программы внедрения газомоторной 
техники, реализацию в субъектах РФ про-
ектов по переводу транспортных средств на 
газомоторное топливо и создание условий 
для производства в России техники, предна-
значенной для производства, хранения и ис-
пользования газомоторного топлива, в том 
числе путем субсидирования приобретения 
данной техники.

Добавим, что опыт Ульяновской обла-
сти по расширению использования при-

родного газа в качестве моторного топливаг 
губернатор Сергей Морозов представит се-
годня на окружном совещании в Набереж-
ных Челнах. Его проведут полномочный 
представитель Президента России в При-
волжском федеральном округе Михаил Ба-
бич совместно с министром промышленно-
сти и торговли РФ Денисом Мантуровым, 
министром энергетики РФ Александром 
Новаком и министром  транспорта РФ 
Максимом Соколовым. Участники встречи 
обсудят текущее состояние и перспективы 
развития газозаправочной инфраструкту-
ры в округе, вопросы организации произ-
водства серийных автомобилей, использу-
ющих природный газ в качестве моторного 
топлива, и перспективы использования га-
зомоторного транспорта для регулярных 
пассажирских перевозок. 

АЗС за счёт внебюджетных средств 

В Ульяновске обсудили 
ход реализации 
программы импорто- 
замещения в ПФО.

КсЕНия РаКитаНсКая �

В Ульяновской области состоя-
лось заседание Совета по промыш-
ленной политике Приволжского  
федерального округа, которое про-
вел министр промышленности и 
торговли РФ Денис Мантуров. В 
мероприятии приняли участие гла-
ва региона Сергей Морозов, полно-
мочный представитель Президента 
России в Приволжском федераль-
ном округе Михаил Бабич и руко-
водители промышленных предпри-
ятий области. 

Ключевой темой заседания стала 
реализация программы импортоза-
мещения в регионах.

«Одна из основных задач, которая 
стоит перед промышленностью, - это 
максимальное использование возмож-
ностей, заделов, потенциала промыш-
ленных предприятий для проведения 
и реализации политики импортоза-
мещения. В этой связи были приняты 
два отраслевых плана по импортоза-
мещению, которые подробно расписа-
ны вплоть до того, какие предприятия 
могут участвовать в них и какая про-
дукция должна быть создана. Однако 
не все предприятия в Приволжском 
федеральном округе знают, вошли они 
в этот план или нет. 
Для многих осталось под вопросом, 
какие объемы и возможности со-
финансирования предусмотрены в 
рамках реализации плана импорто-
замещения, какие существуют воз-
можности кооперации с другими 
предприятиями промыш-
ленности. 

Как освоить  
20 миллиардов
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Надя аКУлОва �

Развитие конкурентной среды 
станет новым критерием оценки 
губернаторов. Ульяновская об-
ласть, реализующая новый стан-
дарт с 2014 года, добилась суще-
ственных успехов в этом 
направлении. 

 
Президент России будет оценивать эффек-

тивность глав регионов по уровню развития 
конкурентной среды с 2016 года, сообщают 
«Известия». Соответствующий законопроект 
подготовило Минэкономразвития.

Для осуществления этого плана правитель-
ство намерено дополнить перечень критериев 
оценки эффективности органов исполнитель-
ной власти субъектов новым показателем «Со-
действие развитию конкуренции на основе стан-
дарта развития конкуренции в субъектах РФ».

Чтобы регион получил высокую оценку, 
необходимо выполнить следующие условия:  
утвердить перечень приоритетных и соци-
ально значимых рынков, разработать план 
мероприятий по развитию конкуренции, 
проводить мониторинг состояния и разви-
тия конкурентной среды на рынках товаров 
и услуг, создать и пустить в ход механизмы 
общественного контроля  за деятельностью 
субъектов естественных монополий.

Ульяновская область, наряду с пятью дру-
гими регионами - Хабаровским краем, Волго-
градской областью, Нижегородской областью, 
Республикой Татарстан и Санкт-Петербургом, 
с 2014 года внедряет этот стандарт по поруче-
нию вице-премьера России Игоря Шувалова.

Представители Минэкономразвития от-
мечают, что распространение критерия оценки 
исполнительной власти регионов по развитию 
конкурентной среды позволит не только выя-
вить слабых руководителей субъектов РФ, но и 
поощрять с помощью грантов сильных.

«В результате его принятия появится 
возможность учитывать результаты работы 
регионов, успешно реализующих стандарт, 
что позволит стимулировать развитие кон-
куренции на региональном уровне, - при-

водят «Известия» слова помощницы главы 
ведомства Елены Лашкиной.

Как отметил в интервью «УП»  руководи-
тель управления Федеральной антимонополь-
ной службы по Ульяновской области Геннадий 
Спирчагов, стандарт является своеобразным 
минимальным набором для развития конку-
ренции. Это создание равных условий для 
предпринимателей на локальных рынках, сни-
жение административных барьеров, поддержка 
институтов развития бизнеса. «В настоящее 
время в целях координации совместных дей-
ствий по реализации стандарта на территории 
региона создан координационный совет под 
председательством  губернатора Сергея Моро-
зова», - сказал он.

Отметим, что Ульяновская область в Нацио-
нальном рейтинге состояния инвестиционного 
климата в субъектах России вошла в пятерку 
лидеров. Авторами документа выступили Агент-
ство стратегических инициатив, «Опора России», 
а Президент России будет использовать данные 
рейтинга при оценке глав субъектов РФ.

Александр Жарков, 
вице-президент объединения 
предпринимателей «Опора России»:

“ К сожалению, на сегодня тен-
денция такая, что регионы стали занимать 
достаточно большое количество денег, 
вместо того чтобы развивать и создавать 
условия для развития бизнеса. Некоторые 
регионы держатся только за счет субсидий 
из бюджета. Необходимо прийти к тому, 
что большая часть регионов должна быть 
донорами бюджета, а не потребителями

”

ПОДрОБНОсти

Губернаторов оценят по-новому
власть
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Своей главной заслугой 
за год работы в Симбир-

ской митрополии владыка счита-
ет то, что ему удалось изменить 
взаимоотношения церкви, обще-
ства и власти.

- Когда я приехал, были очень 
большие проблемы с кафедраль-
ным собором. Я стал во всем на-
водить элементарный порядок. 
Факт - я навел порядок и достро-
ил собор, - прокомментировал 
Феофан. 

Своим большим совмест-
ным достижением с главой ре-
гиона владыка считает приезд в 
Ульяновскую область патриарха 
Кирилла, который посетил Сим-
бирскую землю по приглашению 
Сергея Морозова.

- Визит Святейшего Патри-
арха состоялся, оценка его ви-
зита такова: самый лучший по 
организации, приему и общению 
с симбирянами за всю патриар-
шую жизнь Кирилла. Он в итоге 
остался очень доволен, - сказал 
Феофан.

Говоря о межконфессиональ-
ной политике, которая прово-
дится в регионе, митрополит 
Казанский и Татарстанский под-
черкнул важность работы, прово-
димой с молодежью и на селе по 
возрождению храмов.

- Вспомните прошлый год: 
массовое крещение, на котором 
присутствовало более тысячи 
человек, или наши постоянные 
встречи со студентами, обще-
ственностью, или совершенно но-
вое явление, которое мы имеем, - 
совместный лагерь православной 
и мусульманской молодежи. Так 
и должно быть, поскольку мы жи-
вем в одном доме. Для нас главное 
- найти точки соприкосновения, 
раскрыться друг другу и жить 
дружно. А чего стоит тот проект, 
который мы сделали на Николь-
ской горе! Мой принцип по жиз-
ни: делать то, что я сказал, а если 
уж я пообещал, то обязательно ис-
полнять, - рассказал Феофан. 

Многое не удалось сделать за 
такой короткий срок, однако в бу-
дущем Феофан надеется, что все 
благие начинания, которым был 
дан старт на Симбирской земле, 
продолжит в своей работе и ми-
трополит Анастасий.

 - Историческая справедли-
вость должна, наконец, восторже-
ствовать. Ульяновская область - 
единственный регион Поволжья, 
где нет семинарии духовного об-
разования! В этом направлении 
процесс уже пошел, поэтому я на-
деюсь, что мой владыка-преемник 
продолжит эту работу, - отметил 
Феофан. - Оценку человеку я 
не буду давать - это неэтично. В 
целом Анастасий замечатель-
ный человек, много лет в церкви, 
25 лет окормлял ту епархию. Я 
считаю, что он хороший архипа-
стырь, дай бог, чтобы ему и здесь 
также все удавалось! Я в свою 
очередь постараюсь продолжить 
и его работу.

Уже в ближайшее воскресенье, 
19 июля, владыка Феофан совер-
шит Божественную литургию в 
Спасо-Вознесенском соборе, по-
сле которой попрощается с прео-
священными архипастырями, ду-
ховенством и симбирской паствой. 
На следующий день, 20 июля, уже 
в сане митрополита Казанского и 
Татарстанского Феофан начнет 
свою работу в Казани. 

- Я очень привязался к людям, 
с которыми работал здесь. Сим-
бирск навсегда останется в моем 
сердце, - подытожил в своем за-
ключительном слове Феофан. 
- Заранее что-то планировать не 
спешу. Начну свою работу с мо-
литвы. Приеду на место, посмо-
трю, как там обстоят дела, какие 
есть подводные камни и течения, 
ведь не все так просто. С Божьей 
волей начну работу и постараюсь 
быть полезным, как был здесь. 

Мы должны разо-
браться на заседании 

совета во всех этих вопросах, 
чтобы конкретизировать за-
дачу и выверить те механиз-
мы, которые позволят нам 
реализовать планы», - заявил, 
открывая заседание, Денис 
Мантуров.

Михаил Бабич отметил, 
что с учетом предложений 
регионов и предложений про-
мышленных предприятий за-
пущен целый ряд эффектив-
ных механизмов поддержки 
промышленников. «Сегодня 
наша задача - поговорить, на-
сколько эффективны эти ме-
ханизмы поддержки, какие 
корректировки в подходы 
нужно внести, понять, как 
регионы оценивают свои за-
дачи, которые перед нами сто-
ят в текущей политической и 
экономической ситуации», - 
сформулировал полпред.

Одним из эффективных 
механизмов поддержки суб-
сидирования стал Фонд под-
держки промышленности, од-
нако и тут есть проблемы. По 
словам Михаила Бабича, из 
150 проектов ни один пока не 
нашел подкрепления. «Есть 
существенные неточности в 
документах, обратная связь 
между фондом поддержки и 
предприятиями требует бо-
лее эффективного взаимодей-
ствия, потому что сроки очень 
короткие», - отметил он. 

Специальные механизмы 
кредитования, которые пред-
лагает банковская система, 
тоже потребовали обсужде-
ния. Участники заседания со-
гласились, что те кредитные 
ставки, которые не субсиди-
руются, те ставки, которые 
предлагаются как для текуще-
го, так и для инвестиционного 
кредитования, не вписывают-
ся ни в какие рамки здравого 
смысла и снижают возможно-
сти предприятий стать конку-
рентоспособными.

Вопросы, связанные с при-
влечением инвестиций в реги-
оны, всегда были актуальными 
для Минпромторга, который 
уделяет большое внимание 
поддержке подведомствен-
ных отраслей на территории 
Приволжского федерального 
округа. 

По словам Дениса Ман-
турова, понимание значения 
промышленности округа для 
реального сектора экономики 
страны есть на всех уровнях 
власти, однако и промыш-
ленники должны осознавать 
свою долю ответственности в 
части эффективности исполь-
зуемого федерального финан-
сирования, а также активнее 
участвовать в развитии потен-
циала территорий. «Именно 
поэтому мы поддержали пред-
ложение Михаила Викторо-
вича Бабича в части создания 
отдельного организационного 
совета по промышленности 
регионов ПФО. Ключевые 
направления уже в большей 
части выстроены. Во всех ре-
гионах округа разработаны 
региональные программы по 
развитию промышленности. 
Из 14 субъектов Федерации 
с 11 уже подписаны соглаше-
ния о сотрудничестве, с двумя 
субъектами они будут под-
писаны в ближайшее время. 
Только один регион не готов 
к взаимодействию, это респу-
блика Марий Эл», - объявил 
министр. 

Большинство регионов 
округа активно включилось в 
проработку вопросов импор-
тозамещения. «Поступило 
почти 600 предложений, боль-
ше половины из которых уже 

Как освоить 20 миллиардов

Губернатор Сергей Морозов 
отметил, что почти 30 процентов 
валового продукта области 
дает индустриальный сектор - 
машиностроение, автомобилестроение, 
авиастроение, приборостроение, 
станкостроение, производство 
электрооборудования

От перемены 
мест…
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внесены в отраслевой план, 
утвержденный Минпромтор-
гом, - подчеркнул глава ведом-
ства. - Наибольшее количе-
ство проектов предоставили: 
Нижегородская область - 52, 
Удмуртская республика - 46, 
Самарская область - 43, респу-
блика Татарстан - 28. Отмечу, 
что в каждом регионе подго-
товлены собственные планы 
«дорожной карты» импорто-
замещения, которые должны 
быть реализованы при под-
держке Минпромторга. Стоит 
отметить, что уровень инфор-
мационного и методологиче-
ского обеспечения местных 
предприятий в конкурсах по 
федеральным мерам поддерж-
ки оставляет желать лучшего. 
Знание требований по субси-
диям и культура оформления 
заявок на пополнение оборот-
ных средств недостаточны. У 
нас на этот год была зарезер-
вирована сумма в 20 милли-
ардов рублей, на сегодняшний 
день кассовое исполнение 
составило 900 миллионов, 
одобрено заявок на 1,2 мил-
лиарда. Мы вышли с предло-
жением о перераспределении 
части этих средств, потому что 
до конца года таким темпом 
деньги не будут выбраны. Мы 
вносили три раза изменения 
в постановление. Первый раз 
мы изменили срок с кварталь-
ных выплат до месяца, второй 
раз изменили до ежедневных 
выплат в зависимости от того, 
как поступают заявки. У нас 
никаких ограничений нет. На-
пример, сегодня заявка про-
шла процедуру одобрения и 
тут же идут выплаты. Мы не 
ждем ни месяца, ни квартала, 
как это было раньше, и даже 
при этом у нас динамика по 
этой субсидии невелика. То 
же самое происходит по ком-
плексным инвестиционным 
проектам. С одной стороны, 
объем средств не настоль-
ко велик, как по поддержке 
предприятий по оборотным 
средствам, но мы готовы на то, 
чтобы вносить ряд изменений 
в части переброски средств с 
менее востребованных статей, 
но заявки должны поступать в 
более качественном исполне-
нии. Аналогичная ситуация по 
заявкам в Фонд развития про-
мышленности: многие проек-
ты направляются на доработ-
ку или снимаются с конкурса 

из-за несоблюдения сроков 
и требований. Нужно лучше 
информировать предприятия 
о качестве работы с докумен-
тацией, необходима обратная 
связь с претендентами, кото-
рые не получили субсидии, по 
разъяснению результатов кон-
курса и обоснованию причин 

принятых решений», -   подчерк- 
нул Мантуров. 

Губернатор Сергей Мо-
розов отметил, что почти 30 
процентов валового продукта 
области дает индустриаль-
ный сектор - машинострое-
ние, автомобилестроение, 
авиастроение, приборострое-
ние, станкостроение, произ-
водство электрооборудова-
ния. «Именно значимость 
промышленности для нашего 
региона и тесное взаимодей-
ствие с Минпромторгом за-
ставило нас пересмотреть 
многие вещи и сформировать 
те подходы в промышленной 
политике, которые мы и се-
годня претворяем в жизнь. 
Во-первых, постоянное вни-
мание и актуализация норма-
тивной базы. У нас активно 
действует закон о промыш-
ленной политике, мы быстро 
сформировали Фонд разви-
тия промышленности, тем 
более что элементы фонда у 
нас были до принятия закона. 
У нас подготовлена и активно 
реализуется программа раз-
вития промышленности до 
2018 года. Начиная с прошло-
го года мы приступили к раз-
работке концепции програм-
мы новой индустриализации, 
потому что предыдущую 
программу мы выполнили 
досрочно. Мы приступили к 
разработке областной подпро-

граммы по каждому приори-
тетному для нас направлению 
развития промышленности 
до 2030 года. Начата работа 
по разработке нормативно-
правовых актов, и мы готовы 
в ближайшее время прийти 
на согласование с Минпром-
торгом. Центр кластерного 

развития превращен в полно-
ценный проектный инсти-
тут развития региональной 
промышленности, в зоне его 
ответственности находится 
выработка стратегических 
решений по совершенствова-
нию промышленности. Мы 
активно работаем со средним 
бизнесом в промышленности 
для того, чтобы помогать им в 
поиске партнеров, сбыте про-
дукции, подготовке кадров. 
В ближайшее время будет 
переформатирована и рабо-
та совещательных органов, в 
частности правительственной 
комиссии по импортозамеще-
нию, главная задача которой 
- разработка мер по стимули-
рованию развития промыш-
ленности в направлении рас-
ширения сбыта продукции, 
вопросы налогового и тариф-
ного стимулирования», - рас-
сказал глава региона.

В завершении совета было 
подписано соглашение о со-
трудничестве между правитель-
ством Ульяновской области и 
российским фондом техноло-
гического развития (рФТр). 
Фонд будет оказывать аналити-
ческую и экспертную поддерж-
ку промышленным проектам 
региона, содействовать в по-
иске партнеров для внедрения 
новейших технологий и разра-
боток, а также в улучшении ка-
чества подготовки проектов.

Денис Мантуров - Михаилу Бабичу: «понимание значения промышленности округа  
для реального сектора экономики страны есть на всех уровнях власти»
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Первое в россии 
предприятие по 
изготовлению 
композитных 
авиакомплектующих 
- завод 
«Аэрокомпозит-
Ульяновск» - 
вышло на полный 
производственный 
цикл. 

Ксения РаКитансКая  �

Во вторник, 14 июля, ульяновс- 
кий завод «Аэрокомпозит», располо-
женный на территории «Авистар-
СП», посетили полномочный 
представитель президента в ПФО 
Михаил Бабич, министр промыш-
ленности и торговли рФ Денис Ман-
туров и губернатор Сергей Морозов. 

Напомним, 15 февраля 2010 
года было подписано соглашение 
о сотрудничестве между прави-
тельством Ульяновской области,  
ОАО «Объединенная авиастроитель-
ная корпорация» и ЗАО «АэроКом-
позит» по реализации инвестицион-
ного проекта «Строительство завода 
по производству композиционных 
конструкций» на территории регио-
на. Закладка капсулы в строительство 
будущего завода состоялась в ноябре 
2011 года. Производство продукции 
старотовало в конце 2012 года, первое 
собранное крыло отправится из Улья-
новска в Иркутск в октябре.

«АэроКомпозит-Ульяновск» вхо-
дит в первую тройку заводов мирово-
го уровня, специализирующихся на 
создании композитного крыла само-
лета. Это единственное предприятие 
в россии по производству силовых 
конструкций и агрегатов для авиа-
ции из композиционных материалов 
(ПКМ), создаваемых при помощи 
инфузионной технологии, а также 
одно из крупнейших производств 
в мире с подобной спецификой для 
авиастроения. Уникальность техно-
логии состоит в возможности соз-
дания более сложных конструкций 
из ПКМ с высокой степенью инте-
гральности за один технологический 
цикл. На заводе изготавливаются 
верхние и нижние панели кессона 
крыла, передние и задние лонжеро-
ны кессона крыла, дренажные коро-
ба, а также верхние и нижние панели 
центроплана в интересах програм-
мы ближне-средне-магистрального 
пассажирского самолета МС-21 и 
других перспективных программ 
Объединенной авиастроительной 
корпорации. Детали крыла лайнера 
из ПКМ получаются на 5 - 10% лег-
че, чем аналогичные алюминиевые. 

Одно из неоспоримых преиму-
ществ полимерных композицион-
ных материалов - высокие прочност-
ные характеристики и возможность 
создать крыло с высокой степенью 
удлинения, что значительно повы-
шает аэродинамические характери-
стики. Экономия топлива при этом 
составит 6 - 8%. Композиционные 
материалы, как показывают иссле-
дования, значительно повышают ре-
сурс конструкции.

Площадь производства состав-
ляет свыше 90 тыс. кв. метров. раз-
мер помещения «чистая комната» 
- 11 тыс. кв. метров, в нем установ-
лена специальная система очистки, 
вентиляции и кондиционирования 
воздуха в чистых помещениях, где 
обеспечивается контроль аэрозоль-
ных загрязнений в пределах, опреде-
ляемых видами деятельности.

Сергей Морозов отметил, что 
запуск производства полного цикла 
на предприятии станет мощным им-
пульсом для авиационной отрасли 

У «тушек» 
появились 
перспективы 
Глава минпромторга РФ 
Денис мантуров 
заявил о планах 
производства в 
Ульяновской области 
до семи самолетов 
ТУ-204См в год.

Олег ДОлгОв �

Такие перспективы ми-
нистр озвучил 14 июля по 
итогам заседания Совета 
по промышленной поли-
тике Приволжского феде-
рального округа (подроб-
ности - на с. 4).

Денис Мантуров вы-
соко оценил перспективы 
производства самолетов, 
сборка которых ведется на 
ульяновском авиационном 
заводе. По его словам, в 
складывающихся эконо-
мических условиях они 
обладают достаточными 
конкурентными преиму-
ществами перед зарубеж-
ными аналогами.

«Что касается разви-
тия «Авиастар-СП», то 
основной продукт, кото-
рый сегодня уже запущен в 
серию, - ИЛ-476, и по нему 
понятны объемы заказов 
со стороны наших силовых 
ведомств - Минобороны, 
МВД, МЧС и зарубежных 
заказчиков. Сегодня мы 
получаем заявки от наших 
зарубежных коллег имен-
но по этому самолету. Что 

касается ТУ-204, с учетом 
девальвации рубля этот 
самолет приобрел опреде-
ленные конкурентные воз-
можности по сравнению с 
зарубежными аналогами. 
При той стоимости, которая 
складывается по этому са-
молету, и с дальностью по-
лета 10 тысяч  километров 
мы получаем перспективы 
заказов от корпоративных 
клиентов. Естественно, 
сохранятся заказы и от 
управделами Президента 
россии. Основная задача 
- обеспечить портфель за-
казов как минимум по пять 
самолетов в год с расчетом 
на объем производства 6 - 7 
самолетов с 2017 года. Это 
будет до момента, пока не 
выйдет на крупную серию 
самолет МС-21, что прои-
зойдет ближе к 2020 году. 
Этот промежуток мы рас-
считываем заполнить ТУ-
204 в разных версиях под 
корпоративных клиентов», 
- отметил Денис Манту-
ров.

По словам министра, 
«Авиастар-СП» продолжит 
ремонт АН-124, и ОАК рас-
считывает на реализацию 
программы тяжелых транс-
портных самолетов в части 
создания семейства от 80 
до 200 тонн. «Такая рабо-
та ведется вместе с Мини-
стерством обороны, и мы 
должны определиться до 
конца следующего года, в 
каких параметрах, в какие 
годы мы будем уже пере-
ходить от этапа НИИра к 
опытно-конструкторским 
работам», - сказал Денис 
Мантуров.

Будущее отечественного 
авиастроения

«АэроКомпозит-Ульяновск» входит в первую тройку заводов  
мирового уровня, специализирующихся на создании композитного 
крыла самолета

как Ульяновской области, так и рос-
сии в целом. «Кроме масштабных 
инвестиций, новых рабочих мест и 
внедрения передовых технологий, 
что, безусловно, имеет огромное 
значение для региона, создание это-
го производства позволит загрузить 
смежные предприятия и будет спо-
собствовать размещению на терри-
тории области поставщиков завода. 
Таким образом, наш регион вновь 
становится одной из стратегических 
площадок, где создается будущее оте- 
чественного авиастроения», - под-
черкнул глава региона.

Генеральный директор  
ЗАО «АэроКомпозит» Анатолий 
Гайданский рассказал, что на пред-
приятии не только изготавливаются 
композитные агрегаты, но и осу-
ществляется финальная сборка кры-
ла, которое после отгружается в Ир-
кутскую область на завершающую 
сборку для нового ближне-средне-
магистрального лайнера МС-21. В 
производстве используются инфу-
зионные технологии с применением 
автоматической выкладки. Подоб-
ной технологией не владеет ни одно 
предприятие в мире. «Наш завод аб-
солютно уникальный, единственный 
в мире завод полного цикла по про-
изводству крупногабаритных компо-
зитных конструкций для авиацион-
ной промышленности. Между нами 
и правительством региона заклю-
чено инвестиционное соглашение, 
по которому мы имеем достаточно 
серьезные налоговые льготы. Кроме 
того, мы выбрали именно этот реги-
он, потому что здесь находится завод 
«Авиастар-СП»: есть компетенции, 
есть соответствующие учебные за-
ведения, которые готовят персонал, 
много людей, которые работали с 
авиацией и уже владеют менеджмен-
том качества, знают, как работать 
с авиационными тематиками. Нам 
предоставили хороший производ-
ственный корпус, где можно было 
рентабельно сделать реконструкцию 
и сэкономить инвестиционные ре-
сурсы», - заявил Анатолий Гайдан-
ский. По его словам, при выходе на 
проектную мощность завод сможет 

выпускать в год 200 консолей крыла, 
то есть 100 комплектов. На сегод-
няшний день на предприятии созда-
но почти 450 рабочих мест, порядка 
70 процентов сотрудников - высоко-
квалифицированные специалисты.

Заводчане работают в несколько 
смен, не все могут выдержать такой 
темп, но и по-другому никак нельзя. 
Главный технолог Андрей Громышев 
знает об этом, как никто другой, ведь 
именно он с коллегами создавал но-
вый проект. 

«Когда в 2007 году перед нами 
встала задача создать самолет с кры-
лом из композиционного материала, 
- вспоминает Андрей Громышев, - 
сразу же возник вопрос о необходи-
мости нового предприятия, специа-
лизирующего на композиционных 
технологиях. раздумывая, по каким 
технологиям нам идти, мы ознако-
мились с тем, что делают наши запад-
ные коллеги, например, компании 
«Аэрбас» и «Боинг». Было принято 
решение об использовании инфузи-
онных технологий. Это было смелое 
решение, потому что никто в мире до 
сих пор силовые конструкции для 
гражданской авиационной техники 
инфузионными процессами не де-
лал, разве что есть некоторые ана-
логи, к примеру, у одной канадской 
компании. Мы хотели встать в один 
ряд с мировыми производителями, 
и мы сделали это. Западные коллеги 
обратили на нас внимание, стали ин-
тересоваться, какие материалы мы 
используем. Пока это английские 
поставки, но мы уже посматриваем 
в сторону отечественных производи-
телей. Преимущества данной техно-
логии налицо: один из показателей 
- пористость композиционного мате-
риала. По авиационным стандартам 
пористость - это наличие пузырьков 
воздуха в самом материале. По стан-
дартам это порядка двух процентов 
на единицу площади, у нас же макси-
мум - 0,3 процента. Композиционные 
детали позволяют создать крыло с 
высоким аэродинамическим каче-
ством, которое позволяет рассматри-
вать самолет не просто как самолет с 
двигателем, а как планер». 
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Прокуратура 
обезопасила 
аэродромы

анДРей МаКлаев  �

Ульяновской транс-
портной прокуратурой 
проведена проверка испол-
нения требований законо-
дательства о промышлен-
ной безопасности опасных 
производственных объ-
ектов в деятельности ЗАО 
«АЭрОФЬЮЭЛЗ УЛЬЯ-
НОВСК» и ФГБОУ ВПО 
«Ульяновское высшее авиа-
ционное училище граждан-
ской авиации (институт)».

Названные организа-
ции являются эксплуа-
тантами опасных произ-
водственных объектов III 
класса опасности: нефтеба-
зы и склада ГСМ, располо-
женных соответственно на 
аэродромах «Ульяновск-
Восточный» и «Ульяновск 
(Баратаевка)», функциони-
рование которых связано с 
хранением авиационного 
топлива и осуществляется 
на основании соответству-
ющих лицензий, а сами 
объекты зарегистрированы 
в государственном реестре 
опасных производствен-
ных объектов.

Вместе с тем их со-
держание и эксплуатация 
осуществляются с наруше-
ниями закона. В частности, 
училищем не обеспечено 
проведение подготовки и 
аттестации работников в 
области промышленной 
безопасности, сроки ранее 
выданных удостоверений 
истекли в четвертом квар-
тале прошлого года, ис-
пользуемые на складе ГСМ 
устройства для налива неф- 
тепродуктов в автоцисцер-

ны не соответствуют тре-
бованиям промышленной 
безопасности: у них от-
сутствует автоматический 
предельный ограничитель 
уровня налива нефтепро-
дукта и блокировка, ис-
ключающая возможность 
запуска насосов для пере-
качки нефтепродуктов при 
отсутствии заземления. 

Также в деятельности 
обеих организаций выяв-
лены факты невыполнения 
предусмотренных законом 
мероприятий по обеспе-
чению готовности к дей-
ствиям по локализации и 
ликвидации последствий 
аварии на опасном произ-
водственном объекте, так, 
в ЗАО «АЭрОФЬЮЭЛЗ 
УЛЬЯНОВСК» не созда-
ны резервы финансовых 
средств для локализации 
и ликвидации последствий 
аварий, а на складе ГСМ 
училища отсутствует си-
стема оповещения людей в 
случае аварии.

По результатам про-
верки Ульяновской транс-
портной прокуратурой 
в отношении виновных 
должностных лиц ФГБОУ 
ВПО «УВАУ ГА (и)» и 
ЗАО «АЭрОФЬЮЭЛЗ 
УЛЬЯНОВСК» возбуж-
дены дела об администра-
тивных правонарушениях, 
предусмотренных ч. 1 ст. 
9.1 КоАП рФ (нарушение 
требований  промышлен-
ной безопасности или усло-
вий лицензий на осущест-
вление видов деятельности 
в области промышленной 
безопасности опасных про-
изводственных объектов), а 
также ректору авиационно-
го училища и генеральному 
директору ЗАО «АЭрО-
ФЬЮЭЛЗ УЛЬЯНОВСК» 
внесены представления об 
устранении нарушений за-
конодательства. 
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в КУРСЕ ДЕЛА

УЛьяНОвСКАя пЕРЕДАчА «СКАзКА 
зА СКАзКОй» выИгРАЛА гРАН-пРИ 
вСЕРОССИйСКОгО фЕСтИвАЛя

Команда телепроекта региона по-
бедила в номинации «Телевидение» 
в XIX Всероссийском фестивале ви-
зуальных искусств, прошедшем в дет-
ском центре «Орленок» Краснодар-
ского края. Отметим, что участниками 
фестиваля стали более 3500 детей и 
подростков из всех регионов России, 
стран дальнего и ближнего зарубе-
жья. По словам создателя программы 
Алексея Крашенинникова, в 2013 году 
«Сказка за сказкой» уже была облада-
телем Гран-при Фестиваля визуальных 
искусств в «Орленке», так что главный 
приз фестиваля - хрустальный пинг-
вин - стал вторым в коллекции наград 
передачи.  

Tele2 зАпУСтИт СЕть 3G вО 
вСЕх РАйОНАх УЛьяНОвСКОй 
ОбЛАСтИ ДО КОНцА гОДА

Оператор мобильной связи про-
должает работы  по техническому раз-
витию сети в регионе. До конца 2015 
года компания намерена увеличить 
емкость сети в наиболее трафиковых 
местах и увеличить зону покрытия 
мобильного Интернета. В настоящее 
время в зоне уверенного сигнала Tele2 
проживают 98% жителей региона. Вы-
сокоскоростной мобильный Интернет 
на базе технологии 3G доступен жите-
лям двух крупных городов -  Ульянов-
ска и Димитровграда. До конца 2015 
года компания планирует запустить 
сеть 3G во всех крупных населенных 
пунктах Ульяновской области. 

УЛьяНОвСК пОДАЛ зАявКУ 
НА УчАСтИЕ в пРОгРАММЕ 
«КРЕАтИвНыЕ гОРОДА ЮНЕСКО»

Региональный центр претендует на 
включение в проект по направлению 
«Литература». Пакет конкурсных до-
кументов подготовил фонд «Ульяновск 
- культурная столица» совместно с 
управлением культуры и организации 
досуга администрации Ульяновска.

Процесс конкурсного отбора прод-
лится до конца ноября. Результаты бу-
дут опубликованы в декабре. В случае 
положительного решения Ульяновск 
получит возможность войти в сеть 
креативных городов, в которой состоят 
около 70 городов со всего мира. На се-
годняшний день в сети не представле-
но ни одного российского города.

МтС УДвОИЛИ РОзНИцУ в 
УЛьяНОвСКОй ОбЛАСтИ зА Счёт 
МАЛых гОРОДОв

Телеком-оператор сообщает о рас-
ширении операторской розницы в 
Ульяновской области в первом полу-
годии 2015 года - с начала года коли-
чество салонов под брендом МТС в 
регионе увеличилось более чем вдвое. 
Впервые офисы обслуживания МТС 
открылись в Новоульяновске, Инзе, 
Николаевке, Сенгилее, Новоспасском, 
Кузоватове, Карсуне, а дополнитель-
ные салоны появились в Ульяновске и 
Димитровграде. Сегодня салоны МТС 
расположены во всех городских окру-
гах и более трети районных центров 
области. 

ИННОвАцИОННыЕ 
УЛьяНОвСКИЕ КОМпАНИИ 
пОЛУчИЛИ 45 МИЛЛИОНОв 
НА КОММЕРцИАЛИзАцИЮ 
РАзРАбОтОК

В список победителей третьей 
очереди конкурсного отбора, органи-
зованного Фондом содействия раз-
витию малых форм предприятий в 
научно-технической сфере, вошли 
три региональные компании: ООО 
«АвтоГазстрой», ООО «Технохим» и  
ООО «Софт-Хол». По информации 
специалистов министерства экономики 
Ульяновской области, победители дан-
ного проекта смогут компенсировать 
свои расходы на покупку производ-
ственного оборудования, разработку 
технологий производственных процес-
сов и продвижение своей продукции на 
российском и зарубежных рынках.

«Система способна 
считывать три типа 

дорожных знаков - «Стоп», 
«Ограничение скорости» и 
«Уступи дорогу». «Сейчас 
мы занимаемся разработ-
кой дополнительной опции, 
которая позволит распозна-
вать пешеходов», - рассказал 
главный инженер компании-
разработчика Itseez Юрий 
Горбачев.

В настоящее время на 
Ульяновском автомобильном 
заводе проводятся тестовые 

испытания и маркетинговые 
исследования для внедрения 
новой технологии на автомо-
билях Patriot. Планируется, 
что машины, оснащенные 
новой системой, выйдут в се-
рийное производство в 2017 
году. Ранее сообщалось, что 
на 2016 год запланирован 
выход обновленной модели 
Patriot с подушкой безопас-
ности водителя и переднего 
пассажира, новой обивкой, 
передней панелью, парктро-
ником и климат-контролем.

Предполагается, что си-
стема обойдется в сумму до 
10 тысяч рублей. Впрочем, 
цена может измениться. «Мы 
должны отработать, понять, 
сколько это будет стоит. Ин-
жиниринг в данном случае 
достаточно дорог. Скорее 
всего, внедрять во все авто-
мобили эту систему мы пока 
не будем. Сначала это будет 
только в топовых комплек-
тациях, не нужно всем... Мы 
должны убедиться, что это 
будет востребовано рынком», 

- рассказал журналистам ди-
ректор НТЦ ОАО «УАЗ» Ев-
гений Галкин.

Финансирование разра-
ботки осуществляется в рам-
ках программы «Кортеж», 
однако стоимость конкретно 
этого проекта в компании 
«УАЗ» не уточняют. По сло-
вам Галкина, завод намерен 
пригласить к участию в раз-
работке мультимедийных 
систем и систем помощи во-
дителю российских специа-
листов.

«Патриот» оснастят системой помощи водителю
стр.   1

Сегодня  
Сенгиле-
евский  
цементный 
завод  
вышел  
на полную  
мощность.

Кирилл ШевченКо  �

Проект холдинга «ЕВ-
РОЦЕМЕНТ груп» ро-
дился еще в 2008 году. Но 
столь длительный срок 
реализации не удивителен 
- грандиозное строитель-
ство стоимостью свыше 18 
миллиардов рублей требу-
ет не только времени, но 
и новых технологий, тща-
тельных расчетов и надеж-
ных партнеров. 

Де-юре обновленный 
(а по сути - совершенно 
новый) Сенгилеевский це-
ментный завод открылся 
во вторник, 14 июля. При 
этом, по словам предсе-
дателя совета директоров 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» 
Филарета Гальчева, на 
стопроцентную мощность 
предприятие выйдет уже 
сегодня, 17 июля.

В торжественной це-
ремонии приняли уча-
стие полномочный пред-
ставитель президента в 
ПФО Михаил Бабич, 
министр промышленно-
сти и торговли РФ Денис 
Мантуров и губернатор  
Сергей Морозов. 

С вводом нового заво-
да совокупная мощность 
Ульяновской области по 
цементному производ-
ству приблизится к че-
тырем миллионам тонн. 
Таким образом регион 
становится одним из 
крупнейших производи-
телей строительных ма-
териалов в России.

Завод производит це-
мент так называемым 
сухим способом, что по-
зволяет вчетверо увели-
чить производительность 
труда и вдвое снизить 
потребление энергии. 
(Оборудование и базо-
вый инжиниринг разра-
батывались в Германии 
концерном KHD.) Стра-
тегическое местоположе-
ние завода мощностью 
1,3 миллиона тонн в год 
позволяет обеспечивать 
бесперебойные постав-
ки высококачественного 
цемента на строитель-
ные объекты чемпионата 
мира по футболу-2018, 
а также реализацию фе-
деральных программ по 
жилищному и дорожному 
строительству.

Логистический ком-
плекс предприятия не 

имеет аналогов в России - от-
грузка продукции осущест-
вляется как автомобильным 
(в Ульяновскую область и 
в Татарстан), так и водным 
транспортом. Это позволит 
заводу обеспечить высоко-
качественными строительны-
ми материалами крупнейшие 
строительные рынки, а так-
же регионы Приволжского и 
Южного федеральных окру-
гов, где наблюдается дефицит 
цемента. Сравнительно низкая 
стоимость доставки водным 
транспортом поможет стаби-
лизировать цены на базовый 
строительный материал. 

Как сообщил президент 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Ми-
хаил Скороход, завод соответ-
ствует экологическим стан-
дартам - производственные 
выбросы предприятия сниже-
ны в 2,5 раза по сравнению с 
нормативными показателями. 
«Оборудование имеет самую 
высокую степень надежности 
и защищает экологию региона. 
Для сравнения: на существую-
щих предприятиях, которые 
были построены многие де-
сятилетия назад, существу-
ет порядка 10 - 15 фильтров. 
Они обеспечивают сбор пыли 
и других вредных веществ. 
На данном заводе более 500 
фильтров, поэтому я с уверен-
ностью могу сказать, что жи-
тели Сенгилеевского района 
и близлежащих районов не 
будут испытывать никаких во-

Налоги прирастут
цементом

Справка «Ульяновской правды» 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» входит в пятерку крупнейших мировых производите-
лей цемента. Холдинг объединяет 19 цементных заводов в России, Украи-
не и Узбекистане, а также заводы по производству бетона, ЖБИ и карьеры 
по добыче нерудных материалов. Совокупная производственная мощность 
- свыше 50 миллионов тонн цемента и более 11 миллионов кубометров 
бетона в год, что позволяет компании лидировать в РФ и странах СНГ по 
объему производства и продаж строительных материалов. 

просов к предприятию», - по-
яснил Михаил Скороход.

«Уверен, как у этого за-
вода, так и у всего холдинга 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» боль-
шое будущее. И, конечно, мы 
будем создавать необходи-
мые условия для того, чтобы 
возводились подобные пред-
приятия, чтобы мы смогли 
развивать собственную про-
мышленность», - отметил Ми-
хаил Бабич.

Денис Мантуров по-
благодарил руководство 
Ульяновской области и пол-
преда президента в ПФО за 
активную поддержку инду-
стрий строительных материа-
лов. «Я сегодня присутствовал 
на втором рождении Сенгиле-
евского цементного завода, 
которому уже более 100 лет. 
Модернизация данного завода 
- это реализация в опережаю-
щем порядке наилучших до-
ступных технологий, переход 
на которые станет обязатель-
ным с внесением изменений 
в Федеральный закон «Об 
охране окружающей среды» 

и отдельные законодательные 
акты РФ». 

«Мы хорошо помним, как в 
2004 году остановился старый 
Сенгилеевский завод, - сказал 
Сергей Морозов. - Тогда мало 
кто верил, что предприятие 
оживет и даст району более 
500 безопасных, инновацион-
ных и комфортных рабочих 
мест, еще около 1000 рабочих 
мест будет создано в смежных 
отраслях. Мы перестаем гене-
рировать низкооплачиваемые 
рабочие места. Мы считаем, 
что это предприятие не только 
выполняет экономическую (а 
стоит отметить, что это новый 
крупный налогоплательщик) 
и социальную функции, но и, 
конечно, будет способствовать 
решению наших стратегиче-
ских задач, связанных с раз-
витием строительной отрасли. 
Главное же, это пример ново-
го предприятия, на который 
стоит равняться. Хватит соз-
давать неэффективные, не-
конкурентоспособные произ-
водства!».

в рамках церемонии открытия правительство Ульяновской области в лице губернатора Сергея Морозова и «ЕвРОЦЕМЕНТ 
груп» в лице президента Михаила Скорохода подписали меморандум о намерениях по реконструкции Новоульяновского 
цементного завода. Компания рассчитывает построить на нем к 2018 году новую линию по производству цемента сухим 
способом мощностью 1 200 000 тонн в год 

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



7НЕДвИжИМОСть
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
17 июля 2015
пятница № 98 (23.739)

https://twitter.com/ul_MediaCenterИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Почему  
в России  
так накладно 
строить 
жильё?

роман маКаров �

Ежегодно государство тра-
тит на капитальное строитель-
ство более триллиона рублей. 
Больше денег уходит только на 
оборону и социальную сферу. 

 Климат, импорт, 
коррупция

За деньги, на которые мож-
но купить двухкомнатную 
квартиру в центре Ульяновска, 
легко приобрести неплохой до-
мик где-нибудь в Европе. Вы-
сокие цены в нашей стране дик-
тует высокий спрос. А еще цена 
одного квадратного российско-
го метра жилья зависит от себе-
стоимости его строительства.

Почему строить в России 
так дорого? Как известно, на 
стройках работают преимуще-
ственно мигранты. Но фонд 
оплаты труда рабочих - не са-
мая большая статья расходов на 
стройке. Дороже всего обходят-
ся материалы и механизация. В 
Европе могут применить «зеле-
ные» технологии на естествен-
ной вентиляции и добавить 
немножко теплых полов. У нас 
серьезные дорогие системы, 
которые зимой борются с холо-
дом, а летом - с теплом.

Наконец, мы строим здания 
из импортных комплектующих. 
В офисах фасады на 50 про-
центов сделаны из зарубежных 
материалов. Инженерное обо-
рудование тоже наполовину 
импортное, в интерьерах жи-
лых домов до 70 процентов им-
порта.

Не стоит забывать и о кор-
рупционной составляющей. В 
подмосковной Истре под стра-

Маткапитал 
можно 
вкладывать  
в жилплощадь

Премьер Дмитрий 
Медведев на этой неделе 
подписал постановление 
правительства, которое 
приводит в соответствие с 
этим законом правила на-
правления средств мате-
ринского капитала на улуч-
шение жилищных условий. 
«Действует закон, который 
упорядочил получение 
займов, чтобы никакие 
жулики не примазывались 
к этой теме, - заявил Мед-
ведев. - Это важно, что-
бы материнский капитал 
все-таки не превращался в 
банальную обналичку, да 
еще и которой занимаются 
различные коммерческие 
структуры, обманывая и 
тех, кто к ним обращается, 
и государство».

Вице-премьер Ольга 
Голодец сообщила, что дан-
ная мера оказалась очень 
востребованной и ею захо-
тели воспользоваться более 
одного миллиона россиян.

«Триста восемьдесят 
тысяч семей уже получили 
компенсационную выплату. 
Задержек с этой выплатой 
нет, все идет в установлен-
ном режиме. Все отделения 
ПФР работают очень чет-
ко», - уточнила Голодец.

Область 
получит  
более  
277 миллионов 
рублей на 
переселение 
из аварийных 
домов

В течение 2015 года в 
Ульяновской области, со-
гласно плану Правитель-
ства РФ, люди должны 
быть переселены из 10,79 
тысячи квадратных метров 
аварийного жилья. На се-
годняшний день 17 человек 
из 7 квартир уже получили 
новые дома и квартиры. 
План на 2015 год - 723 че-
ловека.

Решением Фонда со-
действия реформированию 
ЖКХ  региону восстанов-
лено финансирование на 
реализацию программы 
переселения до 2017 года. 
По нему область получит 
277,88 миллиона рублей, 
что позволит в 2016 году 
расселить 813 человек 
из 326 квартир в 38 ава-
рийных домах, а в 2017-м 
- 569 человек из 275 квар-
тир (35 домов). Заявка от 
Ульяновской области в 
федеральный фонд  на по-
лучение финансирования 
поступит до 1 августа. До 
конца текущего года будут 
объявлены аукционы на 
покупку жилья в рамках 
долевого строительства до 
2017 года.

в оползневой 
зоне находится 
многоквартирный 
дом № 78 по улице 
Любови Шевцовой 
по заключению специали-
зированной организации.

Жители обратились в администра-
цию Ульяновска с заявлениями о призна-
нии дома непригодным для проживания 
и аварийным. Вместо принятия решений 
о сносе данного жилого здания с предо-
ставлением гражданам благоустроенных 
квартир межведомственная комиссия по-
требовала от собственников помещений 
ряд не предусмотренных законодатель-
ством документов. Как результат, граж-
дане, в том числе пенсионеры и дети, 
вынуждены проживать в условиях, соз-
дающих угрозу их жизни и здоровью. 

Прокурор Ленинского района напра-
вил в суд исковое заявление о незакон-
ности заключения межведомственной 
комиссии и  обязании администрации об-
ластного центра решить вопрос о призна-
нии указанного многоквартирного дома 
по улице Любови Шевцовой аварийным 
с предоставлением собственникам поме-
щений надлежащего благоустроенного 
жилья, которое в полном объеме удовлет-
ворено.

Данное решение вступило в законную 
силу, сообщает прокуратура Ульяновской 
области.

вымогательство 
при регистрации 
недвижимости  
стало рутиной

Коррупция в органах Росреестра расцве-
тает пышным цветом, и федеральные органы 
исполнительной власти должны предпри-
нять безотлагательные меры, чтобы навести 
в данной сфере порядок. Об этом заявила 
Валентина Матвиенко в ходе пленарного 
заседания при обсуждении федерального 
закона о государственной регистрации не-
движимости.

Ссылаясь на жалобы из регионов, она 
отметила высокую коррупционную состав-
ляющую в госорганах, регистрирующих 
недвижимость. «За каждую регистрацию 
чиновники требуют от 50 до 150 долларов. 
Не заплатишь - замотают по инстанциям, с 
такими жалобами к нам обращаются из ре-
гионов. Такое впечатление, что взятки стали 
частью системы в органах госрегистрации. 
Причем объясняют это тем, что зарплаты в 
регионах минимальные и люди зарабатыва-
ют на нелегальных схемах», - сказала Вален-
тина Матвиенко.

Она обратилась к представителям со-
ответствующих органов власти с просьбой 
ужесточить контроль над данной сферой. 
К работе над предложениями, как это эф-
фективнее сделать, подключится Комитет 
Совета Федерации по экономической поли-
тике. «Коррупция процветает пышным цве-
том: в открытую вымогают деньги, и это ста-

Нам любые дороги квартиры

жу заключили руководителя 
местного отделения Росреестра 
и его подчиненного. Их обви-
няют в получении взятки. По 
данным следствия, задержан-
ные за деньги предлагали пред-
принимателю оказать помощь 
в оформлении документов на 
строительство жилого дома. 
Свои услуги чиновники оцени-
ли в полмиллиона рублей.

Необоснованные 
инвестиции

В Совете Федерации прошел 
«круглый стол», в рамках кото-
рого парламентарии призвали к 
оптимизации расходов и повы-
шению прозрачности ценообра-
зования в сфере строительства. 
Если государство справится с 
этими задачами, стоимость ква-
дратного метра может значи-
тельно уменьшиться.

Участники «круглого стола» 
в Совете Федерации отмети-
ли, что сметы государственных 
строек часто завышаются от  
20 до 45 процентов. Это касает-
ся как создания обычного жило-
го дома, так и важнейших госу-
дарственных объектов. Ущерб 
бюджету - на миллиарды ру-
блей. Только за строительство 
космодрома «Восточный», по 
мнению аудитора Счетной пала-
ты Юрия Росляка, переплачено  
13 миллиардов рублей.

Как выйти из ситуации? Пре-
жде всего, необходимо провести 
реформу системы ценообразова-
ния в строительстве. По мнению 
сенатора Аркадия Чернецкого, 
для этого нужно научиться опера-
тивно реагировать на изменение 
рыночных цен на стройматериа-
лы. То есть надо создать новую 
систему мониторинга стоимости 
ресурсов. «От качества решения 

этих задач зависит рациональ-
ное использование бюджетных 
средств, задействованных в 
строительной отрасли», - уверен  
Аркадий Чернецкий.

По традиции несколько инте-
ресных инициатив представило и 
правительство. Заместитель ми-
нистра строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Юрий 
Рейльян для начала предложил 
вернуть понятие «обоснование 
инвестиций». Чтобы видно было, 
куда деньги уходят. Одна из глав-
ных задач, по мнению Минстроя, 
обновление сметно-нормативной 
базы, которая уже устарела. В 
ее основе заложены нормативы 
1991 года. Наконец, замминистра 
рассказал, что его ведомство гото-
вит законопроект, который уси-
лит ответственность заказчика за 
процесс формирования началь-
ной цены контракта и расчетов с 
подрядчиками.
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ло обычной рутинной практикой. Законов 
достаточно - надо навести порядок в госор-
ганах регистрации, - отметила она. - Надо, 
чтобы представители федеральных мини-
стерств выезжали в регионы, встречались с 
бизнесом, получали информацию изнутри, 
чтобы принимать безотлагательные меры».

Одним из механизмов борьбы с вымога-
телями из Росреестра она назвала исключе-
ние прямых контактов чиновников и бизне-
са, приведя в пример электронную уплату 
пошлин.
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Трёхлетний 
мораторий на проверки МСБ
Президент России Владимир Путин подписал закон о введении «надзорных кани-
кул» для малого бизнеса. Как сообщила пресс-служба Кремля, «закон направлен 
на введение «надзорных каникул» для субъектов малого предпринимательства, 
а именно на установление запрета в течение трех лет на проведение органами 
государственного контроля (надзора) и муниципального контроля плановых про-
верок в отношении таких субъектов».
«Вводимый запрет не распространяется на лиц, которые в течение трех предыду-
щих лет допустили грубые нарушения законодательства РФ в конкретной сфере 
деятельности», - отмечают в Кремле. По словам специалистов, кроме того, «такой 
запрет не распространяется на виды государственного контроля (надзора), 
осуществляемого в отношении деятельности субъектов предпринимательства, 
связанной с повышенной опасностью для жизни и здоровья людей, окружающей 
среды и иных охраняемых законом ценностей». «Законом предусматривается 
введение риск-ориентированного подхода при осуществлении государственного 
контроля (надзора) и муниципального контроля, а также устанавливаются прин-
ципы применения такого подхода», - отмечается в сообщении пресс-службы.

 

В днеВниК делоВого челоВеКа

Рынок  
купли-продажи  
готового бизнеса 
вырос на 50%

Спрос на диверсификацию рисков 
за счет инвестиций в работающие 
предприятия на фоне кризиса привел 
к росту рынка купли-продажи готово-
го бизнеса до 12 миллиардов рублей. 
Впрочем, сами предприниматели от-
мечают, что рынок еще мизерный - 
доля предприятий с четко формализо-
ванными бизнес-процессами в России 
крайне мала.

С 2014 года рынок купли-продажи 
готового бизнеса переживает «взрыв-
ной» рост. Если в 2013 году совокуп-
ный объем всех сделок составлял 650 
миллионов рублей в месяц, то в 2014-м 
он достиг одного миллиарда рублей 
(рост на 54%), а в некоторых видах 
бизнеса число сделок увеличилось за 
последний год на 200%. Первое полу-
годие 2015 года также демонстрирует 
хорошие результаты: прирост сделок 
купли-продажи на 12% против 7 - 10% 
в первом полугодии 2014 года.

Как считают эксперты, рост рынка 
готового бизнеса связан прежде всего 
с кризисом в сегменте крупного биз-
неса. Многие менеджеры среднего и 
высшего звена, оставшись без работы, 
ищут возможность сохранить преж-
ний уровень жизни, инвестировав в 
бизнес, который может приносить 
стабильный доход.

Президент общероссийской обще-
ственной организации малого и сред-
него предпринимательства «Опора 
России» Александр Калинин согла-
шается, что на рынке готового бизне-
са происходит некоторое оживление 
- предприниматели в кризис хотят 
диверсифицировать бизнес, покупая 
готовые проекты, но оживление не 
такое значительное. По его словам, в 
целом рынок готового бизнеса  мизер-
ный: в России очень мало таких про-
ектов - организаций менеджерского 
типа, формализованных, с четко рабо-
тающей структурой, и зачастую пред-
приятия завязаны на лидере. Впрочем, 
Александр Калинин допускает, что 
«взрывной» рост может быть вызван 
низкой прошлогодней базой.

К рынку готового бизнеса относят-
ся проекты стоимостью до 100 - 150 
миллионов рублей, краткосрочные (до 
1,5 миллиона рублей, окупаемость до 
12 месяцев), среднесрочные (от 1,5 до 
6 - 10 миллиона рублей, окупаемость 
от одного до трех лет) и долгосрочные 
(от 10 миллионов рублей, окупаемость 
от двух лет). Наибольшее количество 
сделок проходит в краткосрочном 
(40%) и среднесрочном (35%) сегмен-
тах, на долгосрочные проекты прихо-
дится лишь четверть всех сделок.

Самой большой популярностью 
пользуются хостелы, пекарни, а так-
же производство стройматериалов. 
Основные центры активности в сег-
менте готового бизнеса - Московский 
регион, на него приходится 60% сде-
лок, Северо-Запад (преимущественно 
Санкт-Петербург и Ленинградская 
область) - 20%. Оставшуюся долю де-
лят Крым - 10%, все остальные регио-
ны - еще 10%.

Ульяновских 
фермеров,  
которых поддержал  
и губернатор  
Сергей Морозов, 
услышали на 
федеральном уровне.

Алекс МИТРИеВ �

Минтранс России подготовил проект о 
внесении изменений в законопроект (при-
каз Минтранспорта России от 13 февраля 
№ 36), касающийся оснащения специаль-
ных машин (в том числе и сельхозтехники) 
тахографами.

Напомним, что тахограф - это регистри-
рующее оборудование, устанавливаемое на 
борту транспортных средств, предназначен-
ное для регистрации скорости движения 
транспортного средства и протяженности 
пройденного пути, а также режима труда и 
отдыха водителя. Тахографы обязательно 
должны устанавливаться на коммерческих 
автомобилях, прежде всего тяжелых грузо-
виках, а также автобусах. 

Согласно приказу, вступившему в силу 
1 апреля 2013 года, приборами необходимо 
было оснастить грузовики массой свыше 
3,5 тонны, перевозящие опасные грузы, до  
1 июля - автобусы для перевозки более вось-
ми человек, до 1 сентября - остальные грузо-
вики массой более 15 тонн, а до 1 апреля 2015 
года тахографы нужно установить на грузо-
вики массой от 3,5 до 12 тонн.

Приказ, предназначенный контролиро-
вать режим труда и отдыха дальнобойщи-
ков и водителей междугородных автобусов, 
крайне болезненно сказался на сельхозпро-
изводителях, дальность маршрутов которых 
не превышает 100 км. Аграрии, считающие 
каждую копеечку, выступили против такого 
насильственного «вооружения» их сельско-
хозяйственного транспорта.

Оборудование одной единицы транспор-
та тахографом стоит около 70 тысяч рублей 
плюс обслуживание. А если в хозяйстве пять 
или еще больше автомашин? Выходит в круг-
ленькую сумму. При этом никакой пользы от 
тахографов ни сельчанам, ни кому-то друго-
му нет. Просто бессмысленный сбор денег. 
Те же автобусы, которые возят рабочих от 
дома и до поля. Они зачастую и 10 - 15 км за 
день не накручивают на спидометр, а прибор 
иметь все равно обязаны. При его отсутствии 
на первом же посту автоинспекции можно 
нарваться на крупный штраф в несколько 
тысяч рублей.

Ульяновские аграрии посчитали, что за-
кон не продуман и «метет всех под одну 
гребенку». На дальних маршрутах тахограф 
несомненно нужен, но зачем он на тракторе 
или комбайне? Сельхозпроизводители вы-
сказались за внесение поправок в 36-й закон 
Минтранса России, обратились за помощью 
к губернатору Ульяновской области. 

Сергей Морозов поддержал инициативу, 
направил соответствующее письмо в Ми-
нистерство транспорта страны. Аналогич-

С плеч сельчан снимут тахографы

Справка «Ульяновской правды» 
Категория N2 - транспортные 
средства, предназначенные  
для перевозки грузов массой  
от 3,5 тонны до 12 тонн.  
Категория N3 - транспортные 
средства, предназначенные  
для перевозки свыше 12 тонн.

В тему:
Только в Ростовской области на оснащение 14 тысяч единиц техники потребуется не 
менее 700 миллионов рублей. Это сопоставимо с объемами несвязанной поддержки 
областным хозяйствам из федерального бюджета на весь 2015 год.

ные обращения поступали от руково-
дителей других регионов и городов: 
Костромской, Саратовской областей, 
Ижевска, Нижнего Новгорода, Татар-
стана, Санкт-Петербурга. Федералы 
услышали глас народа, приняли к све-
дению и среагировали.

Подготовлен проект поправок в 
закон, в котором предусматривается 
исключение из перечня транспортных 
средств, подлежащих оснащению тахо-
графами, специальных автомашин: мо-
локовозов, скотовозов, спецмашин для 
перевозки птиц, яиц, живой рыбы, ми-
неральных удобрений, ветеринарной 
помощи, технического обслуживания, 
а также транспортных средств катего-
рии N2 и N3, выпущенных в обращение 
до 2016 года, зарегистрированных на 
сельскохозяйственных товаропроизво-
дителей.

В России замедлился спад 
промпроизводства
Росстат сообщил о падении промышленного производства в 
июне на 4,8%. Это ниже, чем в мае, когда падение достигло 5,5%. 
однако июньское падение оказалось выше, чем предсказывали 
многие экономисты (консенсус-прогноз составлял 4,1%).
наиболее существенное падение в июне зафиксировано в 
обрабатывающей промышленности - на 6,6%. но здесь также 
отмечается замедление - в мае обработка снижалась на 8,3%, в 
апреле - на 7,2%. но в целом за полгода падение составило 4,5%.
В добывающих отраслях зафиксировано «балансирование на 
месте»: и в июне, и в предыдущем мае снижение составило 0,9%, 
но за полгода отмечен «нулевой рост». При этом производство 
электроэнергии, газа и воды в июне снизилось лишь на 1,0% 
после майского падения на 1,4% и апрельского роста на 1,8%. 
общее снижение за 6 месяцев составило 0,1%.

Брать кредиты 
выходит из моды
Почти 80% жителей России считают нынешний 
момент не подходящим для кредитования. об 
этом свидетельствуют данные опроса, про-
веденного ВЦиоМ.
индекс кредитного доверия, показывающий, 
насколько благоприятным россияне считают 
нынешнее время для кредитования, в июне 
вышел на отметку в 22%. Это мало отличается 
от показания июня 2009 года, когда он на-
ходился на уровне 24%. В мае индекс был на 
уровне 24%, в апреле падал до исторического 
минимума в 19%.
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АндРей МАклАеВ  �

Месячник налоговой помощи, 
завершившейся неделю назад в Чер-
даклинском районе, принес довольно 
неожиданный, но приятный резуль-
тат. Экономический эффект от него 
превысил четыре миллиона рублей, 
что является рекордом. 

Акция прошла при поддержке и 
активном участии УФНС, Росрее-
стра, Пенсионного фонда, Корпора-
ции развития предпринимательства, 
органов государственной власти 
региона, а участие в ней приняли  
30 тысяч человек.

По итогам месячника специа-
листами регионального министер-
ства финансов была составлена 
методичка, в которую вошли от-
веты на полсотни самых часто за-
даваемых вопросов. «Ульяновская 
правда» на своих страницах при-
водит часть из них. 

ВОПРОс:
 В каком размере нужно опла-
тить пошлину за регистрацию 
права на земельный участок и 
садовый домик в упрощенном по-
рядке?

ОТВЕТ: 
 Действующим законодатель-

ством Российской Федерации не 
предусмотрено предоставление 
льгот при государственной ре-
гистрации права на земельный 
участок и садовый домик в упро-
щенном порядке. Таким образом, в 
соответствии с п. 24 ст. 333.33 На-
логового кодекса Российской Фе-
дерации государственная пошлина 
за государственную регистрацию 
права собственности физического 
лица на земельный участок, пред-
назначенный для ведения лично-
го подсобного, дачного хозяйства, 
огородничества, садоводства, ин-
дивидуального гаражного или ин-
дивидуального жилищного строи-
тельства, либо на создаваемый или 
созданный на таком земельном 
участке объект недвижимого иму-
щества составляет 350 рублей.

ВОПРОс:
 Каков порядок погашения реги-
страционной записи об ипотеке? 
Как снять обременение - ипоте-
ку в случае, если залогодержа-
тель - юридическое лицо ликви-
дировано?

ОТВЕТ: 
 В соответствии с п. 4 ст. 29 Фе-

дерального закона от 21.07.1997  
№ 122-ФЗ «О государственной ре-
гистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним» и ст. 25 Фе-
дерального закона от 16 июля 1998 
года № 102-ФЗ «Об ипотеке (залоге 
недвижимости)» регистрационная 
запись об ипотеке погашается в тече-
ние трех рабочих дней с момента по-
ступления в орган, осуществляющий 
государственную регистрацию прав, 
заявления владельца закладной, со-
вместного заявления залогодателя 
и залогодержателя, заявления за-
логодателя с одновременным пред-
ставлением закладной, содержащей 
отметку владельца закладной об ис-
полнении обеспеченного ипотекой 
обязательства в полном объеме, либо 
решения суда, арбитражного суда о 
прекращении ипотеки.

Для погашения регистрационной 
записи об ипотеке предоставление 
иных документов не требуется. За 
погашение записи об ипотеке госу-
дарственная пошлина не взимается.

 А в случае ликвидации залого-
держателя, являющегося юридиче-
ским лицом, регистрационная запись 
об ипотеке погашается на основании 
заявления залогодателя и выписки 
из единого государственного реестра 
юридических лиц, подтверждающей 
внесение в указанный реестр записи 

о ликвидации данного юридического 
лица (ст. 25.1 ФЗ «Об ипотеке»).

ВОПРОс:
 Являлся членом колхоза, в свя-
зи с чем в порядке приватизации 
стал собственником земель-
ной доли. Это подтверждает-
ся Свидетельством на право 
собственности на земельную 
долю, выданным комитетом 
по земельным ресурсам и зем-
леустройству. Каким образом 
принадлежащую мне земельную 
долю могут выделить в натуре?

ОТВЕТ: 
 В настоящее время образование 

земельного участка из земельного 
участка сельскохозяйственного на-
значения, находящегося в долевой 
собственности, происходит в соот-
ветствии со ст. 13 Федерального за-
кона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйствен-
ного назначения».

Так, в соответствии с частью 1  
указанной статьи участник или 
участники долевой собственности на 
земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения впра-
ве выделить земельный участок в 
счет своей земельной доли или своих 
земельных долей, если это не проти-
воречит требованиям к образованию 
земельных участков, установленным 
Земельным кодексом РФ и настоя-
щим Федеральным законом.

Земельный участок может быть 
образован на основании решения об-
щего собрания участников долевой 
собственности в случае, если дан-
ным решением утверждены проект 
межевания земельных участков, 
перечень собственников образуе-
мых земельных участков и размер 
их долей в праве общей собствен-
ности на образуемые земельные 
участки. Если земельный участок 
образуется на основании решения 
общего собрания участников доле-
вой собственности и в соответствии 
с утвержденным этим собранием 
проектом межевания, дополнитель-
ное согласование размера и местопо-
ложения границ образуемого земель-
ного участка не требуется.

В соответствии с п. 4 ст. 13 Фе-
дерального закона от 24.07.2002  
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» если 
же указанное выше решение общего 
собрания участников долевой соб-
ственности отсутствует, то собствен-
ник земельной доли или земель-
ных долей для выдела земельного 
участка в счет земельной доли или 
земельных долей заключает договор 
с кадастровым инженером, который 
подготавливает проект межевания 
земельного участка для выдела зе-
мельного участка в счет земельной 
доли или земельных долей.

Размер земельного участка, вы-
деляемого в счет земельной доли или 
земельных долей, определяется на 
основании данных, указанных в до-
кументах, удостоверяющих право на 
эту земельную долю или эти земель-
ные доли. При этом площадь выде-
ляемого в счет земельной доли или 
земельных долей земельного участка 
может быть больше или меньше пло-
щади, указанной в документах, удо-
стоверяющих право на земельную 
долю или земельные доли, если уве-
личение или уменьшение площади 
выделяемого в счет земельной доли 
или земельных долей земельного 
участка осуществляется с учетом со-
стояния и свойств почвы выделяемо-
го земельного участка и земельного 
участка, из которого он образуется.

Размер и местоположение границ 
земельного участка, выделяемого в 
счет земельной доли или земельных 
долей, должны быть согласованы 
кадастровым инженером с участни-
ками долевой собственности. Пред-
метом согласования являются размер 

и местоположение границ выделяе-
мого в счет земельной доли или зе-
мельных долей земельного участка.

ВОПРОс:
 Если земельный участок при-
надлежит физическому лицу, 
а деятельность осуществляет 
другое лицо (организация, инди-
видуальный предприниматель), 
можно ли в этом случае прове-
сти внеплановую проверку зе-
мельного контроля? Нужно ли 
согласовать с прокуратурой?

ОТВЕТ: 
 Муниципальный земельный 

контроль - это контроль за соблю-
дением органами государственной 
власти, органами местного самоу-
правления, юридическими лицами, 
индивидуальными предпринимате-
лями, гражданами в отношении объ-
ектов земельных отношений требо-
ваний законодательства Российской 
Федерации, законодательства субъ-
екта Российской Федерации.

Федеральным законом от 
26.12.2008 № 294-ФЗ «О защите 
прав юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей при осу-
ществлении государственного кон-
троля (надзора) и муниципального 
контроля» установлены основания 
и порядок проведения внеплановой 
проверки юридических лиц, индиви-
дуальных предпринимателей.

Постановлением Правительства 
Ульяновской области от 24.04.2015 
№ 175-П «Об утверждении Поряд-
ка осуществления муниципального 
земельного контроля на территории 
Ульяновской области» установлены 
основания и порядок проведения 
внеплановой проверки граждан.

Можно провести внеплановую 
проверку земельного контроля, если 
основания ее проведения соответ-
ствуют основаниям, установленным 
действующим законодательством. 
Вместе с тем необходимо разграни-
чивать порядок согласования и из-
вещения проведения внеплановой 
проверки юридических лиц, индиви-
дуальных предпринимателей и вне-
плановой проверки граждан.

В случае организации внепла-
новой выездной проверки в от-
ношении гражданина проверка 
проводится без согласования с ор-
ганами прокуратуры.

Если внеплановая выездная про-
верка инициируется в отношении 
юридического лица, индивидуаль-
ного предпринимателя, проверку не-
обходимо согласовывать с органами 
прокуратуры (ст. 10 Федерального 
закона от 26.12.2008 г. № 294-ФЗ 
«О защите прав юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей 
при осуществлении государственно-
го контроля (надзора) и муниципаль-
ного контроля», ст. 71.1 Земельного 
кодекса РФ).

ВОПРОс:
 Освобождается ли индивиду-
альный предприниматель (далее  
- ИП), применяющий упрощен-
ную систему налогообложения 
(далее - УСН) и имеющий в соб-
ственности нежилое помещение, 
от уплаты налога на имущество 
физических лиц?

ОТВЕТ: 
 В силу пункта 1 статьи 18 Нало-

гового кодекса РФ специальные на-
логовые режимы могут предусматри-
вать особый порядок определения 
элементов налогообложения, а так-
же освобождение от обязанности по 
уплате отдельных налогов и сборов.

В соответствии с п. 3 ст. 346.11 
Налогового кодекса РФ применение 
упрощенной системы налогообложе-
ния индивидуальными предприни-
мателями предусматривает их осво-
бождение от обязанности по уплате 
налога на имущество физических 

лиц в отношении имущества, исполь-
зуемого для предпринимательской 
деятельности.

В соответствии со ст. 5 Закона  
№ 2003-1 исчисление налога на иму-
щество физических лиц производит-
ся налоговыми органами. При этом 
лица, имеющие право на льготы, 
самостоятельно представляют не-
обходимые документы в налоговые 
органы.

В связи с этим основанием для 
освобождения индивидуального 
предпринимателя, осуществляюще-
го деятельность, подпадающую под 
специальный режим налогообложе-
ния, от обязанности по уплате налога 
на имущество физических лиц мо-
гут являться документы, подтверж-
дающие фактическое использование 
имущества в предпринимательской 
деятельности в течение налогового 
периода. 

ВОПРОс:
 После проведения межевания 
земельных угодий земельный на-
лог начисляется дважды на один 
и тот же объект (СПК «Заря», 
ООО «АГРО-Анама»). Как ре-
шить этот вопрос?    

ОТВЕТ: 
 При возникновении указанной 

проблемы первоначально необхо-
димо проверить наличие сведений 
об объектах недвижимости в базах 
данных Государственного кадастра 
недвижимости (о площади) и Еди-
ного государственного реестра прав 
на недвижимое имущество и сделок 
с ним (по правам). По результатам 
проведенных мероприятий проин-
формировать Управление Федераль-
ной налоговой службы России по 
Ульяновской области с приложением 
копий соответствующих документов.

Для разрешения сложившейся 
ситуации необходимо обратиться в 
налоговые органы по месту располо-
жения земель с уточненными сведе-
ниями по объекту налогообложения. 
В случае если по обоим уведомлени-
ям был уплачен налог, то необходимо 
также написать заявление о зачете 
излишне уплаченных сумм в соот-
ветствии со статьей 78 Налогового 
кодекса РФ.

Так, согласно ч. 1 ст. 78 НК РФ 
сумма излишне уплаченного налога 
подлежит зачету в счет предстоя-
щих платежей налогоплательщика 
по этому или иным налогам, пога-
шения недоимки по иным налогам, 
задолженности по пеням и штрафам 
за налоговые правонарушения либо 
возврату налогоплательщику в по-
рядке, предусмотренном настоящей 
статьей.

ВОПРОс:
 Что делать, если налоговый 
орган неправильно рассчитал 
налог?

ОТВЕТ: 
 Если в налоговом уведомлении 

вы обнаружили ошибки или недо-
стоверные сведения, которые завы-
шают сумму налога, сообщите об 
этом письменно в налоговую инспек-
цию. Для этого заполните заявление 
о наличии в налоговом уведомлении 
недостоверной информации. Форма 
заявления должна быть приложена 
к налоговому уведомлению, которое 
вам направила налоговая инспек-
ция. В заявлении отражается номер 
налогового уведомления, адрес ин-
спекции, в которую вы собираетесь 
направить заполненное заявление, 
ваши ФИО и ИНН. Если форма за-
явления не прислана с налоговым 
уведомлением, заявление вы можете 
составить в произвольном виде, ука-
зав в нем обнаруженные ошибки. К 

заявлению приложите копии доку-
ментов, которые подтверждают пра-
вильные данные, например, копию 
свидетельства о праве собственности 
на недвижимость. Заполненное за-
явление можно лично сдать в налого-
вую инспекцию, направить по почте 
или в электронном виде через «Лич-
ный кабинет» налогоплательщика на 
сайте www.№alog.ru.

ВОПРОс:
 Как рассчитывается налог на 
имущество физических лиц, если 
имущество находится в общей 
долевой собственности?

ОТВЕТ: 
 Согласно пункту 2 ст. 5 Закона 

Российской Федерации от 09.12.1991 
№ 2003-1 «О налогах на имущество 
физических лиц» за имущество 
(квартиру, комнату, жилой дом, дачу, 
гараж, иное строение, помещение, 
сооружение), находящееся в общей 
долевой собственности нескольких 
собственников, налог уплачивается 
каждым из собственников соразмер-
но их доле в этом имуществе. Ин-
вентаризационная стоимость доли в 
праве общей долевой собственности 
на имущество, находящееся в общей 
долевой собственности нескольких 
собственников, определяется как 
произведение инвентаризационной 
стоимости имущества и соответству-
ющей доли.

ВОПРОс:
 Каковы действия налогопла-
тельщика, не получившего уве-
домление на уплату налога?

ОТВЕТ: 
 В случае неполучения налогового 

уведомления на уплату имуществен-
ных налогов, уплачиваемых физиче-
скими лицами, налогоплательщик 
имеет право обратиться в налоговый 
орган по вопросу получения налого-
вого уведомления и соответствую-
щих платежных документов.

В соответствии с п. 2.1 ст. 23 На-
логового кодекса РФ в случае отсут-
ствия в налоговом уведомлении объ-
екта налогообложения плательщику 
необходимо заполнить и направить 
в налоговый орган сообщение. При-
ложив к нему ксерокопию свиде-
тельства о регистрации права. Форма 
сообщения утверждена Приказом 
ФНС России от 26.11.2014 № ММВ-
7-1/598@ (форма по КНД 1153006).

ВОПРОс:
 Как исчисляется налог с вновь 
построенного строения?

ОТВЕТ: 
 Право собственности на вновь 

создаваемое недвижимое имущество 
возникает только с момента реги-
страции данного права в учреждении 
юстиции, осуществляющем государ-
ственную регистрацию прав на не-
движимое имущество и сделок с ним 
(в органах Федеральной регистраци-
онной службы). Поэтому до момента 
государственной регистрации право 
собственности на объект у физиче-
ского лица отсутствует; владелец не-
движимости не является собственни-
ком, а, следовательно, плательщиком 
налога на имущество. Таким обра-
зом, на вновь создаваемое недвижи-
мое имущество граждане являются 
плательщиками налога с момента 
оформления документов, подтверж-
дающих право собственности. 

По новым объектам налог упла-
чивался с начала года, следующего за 
их возведением или приобретением.

Налогообложение  
в вопросах и ответах 
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ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Юные туристы прогнали 
дождь

Палаточный лагерь на берегу озе-
ра возле села Зимненки Ермоловского 
сельского поселения вновь собрал юных 
туристов со всего района. В этом году на 
поляне раскинулся целый палаточный 
городок численностью свыше 150 че-
ловек. По традиции после торжествен-
ного открытия смены вечером в лагере 
была организована дискотека, на кото-
рой ребята зажигали со свойственной 
их возрасту юношеской энергией. Под 
действием этой энергии отступила даже 
непогода. В первый день юных туристов 
встретил сильный проливной дождь, од-
нако после дискотеки непогода больше 
не потревожила ребят.

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Сила народа в памяти корней

В селе Киселевка Барышского района от-
праздновали старинный мордовский нацио-
нальный праздник «Петров озкс». Петров день 
у мордовского народа - один из самых боль-
ших и любимых летних праздников. Девушки 
украшают друг друга зеленью и цветами, парни 
хлещут друг друга ветками, заготовленными с 
этой целью заранее, желая крепкого здоровья. 
Обязательно в праздник проходит моление, по-
священное хорошему урожаю, домашним жи-
вотным, здоровью жителей села. Заканчивается 
праздник обрядовым обедом в складчину, при-
готовленным на костре, и песнями, которые поет 
молодежь до самого утра.

В Киселевке программу праздника допол-
нили конкурсами по декоративно-прикладному 
творчеству, национальным играм и приготовле-
нию окрошки. Все участники получили памят-
ные сувениры. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
В «Русском береге»  
откроют кинокампус

В Ульяновской области пройдет IV Межрегиональный 
практический кинолагерь. Летняя смена «Киношколы 
73» откроется 28 июля на территории агротуристическо-
го комплекса «Русский берег» Старомайнского района. В 
кинолагерь отправятся талантливые и увлеченные ребята 
10 - 15 лет. Программа для ребят будет построена на тан-
деме лекций и практических занятий. Они пройдут курс 
обучения, станут участниками мастер-классов по сценар-
ному, актерскому, операторскому мастерству. 

- В лагерь поедут не более 30 счастливчиков. Смена 
пройдет в формате летнего кинокампуса, очень популяр-
ного во всем мире. Так территория лагеря превратится в 
уникальную площадку для съемок короткометражных 
фильмов. Молодые люди, поделившись на творческие 
группы, под руководством опытных специалистов на 
практике пройдут этапы создания кино - разработают кон-
цепт идеи и напишут свой сценарий, спланируют съемоч-
ный процесс, попробуют себя в роли актеров, - объясняет 
организатор мероприятия режиссер Борис Куломзин. 

Торжественный премьерный показ киноработ 
участников «Киношколы 73» и выбор лучших членами 
жюри пройдет в сентябре текущего года в парке «Вла-
димирский сад».

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ 
РАЙОН

Спасли рыбака
11 июля в 04 ч. 24 мин. на пульт 

дежурного Сегилеевского поисково-
спасательного формирования об-
ластной Службы пожарной безо-
пасности и гражданской защиты 
поступило сообщение о том, что на 
р. Волга напротив мыса г. Сенгилей 
на расстоянии примерно 50 м от бе-
рега запутался в сети рыбак.

Уже через минуту на помощь 
выехал катер «Воронеж-М» с двумя 
спасателями на борту. Через две ми-
нуты катер был на месте. Спасатель 
второго класса Николай Кафидов 
и спасатель третьего класса Сергей 
Воробьев освободили рыбака от 
сети и вытащили из воды. Глубина в 
том месте была около пяти метров.

Как выяснилось, спасенный мо-
лодой человек 1994 г.р. и его друг 
рыбачили с удочками с берега. Один 
из них закинул удочку и почувство-
вал, что крючок за что-то зацепился. 
Молодой человек поплыл к тому 
месту, где леска уходила под воду. 
Пытаясь освободить крючок от сети, 
рыбак запутался рукой и ногой и 
стал звать друга на помощь. Второй 
рыбак немедленно вызвал спасате-
лей.

С начала текущего года на водо-
емах Ульяновской области силами 
МЧС были спасены 34 человека, к 
сожалению, утонули 15 человек.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Подрядчики ответят 
за некачественный ремонт

Губернатор Ульяновской области Сергей 
Морозов поручил в кратчайшие сроки отре-
монтировать крышу в Цемзаводской школе 
Сенгилеевского района. 13 июля глава регио-
на провел в образовательном учреждении ко-
миссию по чрезвычайным ситуациям.

Напомним, вечером 10 июля после ливня 
с ураганным ветром в школе произошел срыв 
части кровли. В ходе совещания глава регио-
на поручил проработать вопрос с подачей 
иска на фирму, проводившую ремонт кровли 
в школе в 2012 году. 

- Мы не жалеем денег и продолжаем выде-
лять миллиарды рублей на проведение капи-
тальных ремонтов на жизненно важных объ-
ектах. Нужно подготовить соответствующий 
иск против этой фирмы за тот безобразный 
ремонт, который они выполнили. Ведь выде-
лив практически 5 миллионов, мы рассчиты-
вали, что кровля еще лет десять нас беспоко-
ить не будет. Более того, мы понимаем, что в 
результате этой аварийной ситуации могли 
пострадать дети, - отметил Сергей Морозов. 

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
В Павловске открылась модельная  
библиотека

Она была создана на базе Шаховской сельской библи-
отеки Павловского района. В рамках областной целевой 
программы «Культура в Ульяновской области» в здании 
учреждения был проведен ремонт, установлена новая 
компьютерная техника и подключен высокоскоростной 
Интернет. Книжные фонды библиотеки, в свою очередь, 
значительно пополнились печатными и электронными из-
даниями.

По старинному русскому обычаю гостей мероприятия 
встречали хлебом-солью. Королева Книга вместе с героя-
ми сказок приветствовала гостей и жителей села и вручала 
буклеты «Литературная жизнь Павловского края». Право 
перерезать красную ленточку было предоставлено мини-
стру искусства и культурной политики региона Татьяне 
Ившиной.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН

В разгаре - заготовка кормов
Сенокосная пора на Карсунской земле нача-

лась давно - на пару недель раньше, чем в преды-
дущие годы. Некоторые хозяйства с небольшим 
объемом кормозаготовительных работ уже завер-
шили уборку трав. Другие сельскохозяйствен-
ные предприятия близки к завершению этого 
важного для села дела. Практически закончили 
сенокос и в КФХ «Хасянов». В общей сложности 
фермерское хозяйство в этом году заготовило 
более 1000 рулонов сена. Небольшую часть кор-
мовой базы животноводческой фермы в зимний 
период составит ячменная и овсяная солома. Ее 
земледельцы будут заготавливать с началом убо-
рочной кампании зерновых культур.

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Должники пополнили казну

15 июля специалисты администрации 
Мелекесского района провели выездное 
заседание рабочей группы по увеличению 
налогового потенциала в муниципальном 
образовании «Николочеремшанское сель-
ское поселение». В ходе работы заседания 
были заслушаны руководители предпри-
ятий, индивидуальные предприниматели 
и жители поселения по вопросам уплаты 
имеющейся задолженности по налогам и 
платежам. Результатом проведенной рабо-
ты стало пополнение консолидированного 
бюджета района на сумму 78,5 тыс. рублей.
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Информационное сообщение 
Министерство экономического развития 

Ульяновской области сообщает, что заседание кон-
курсной комиссии по поддержке субъектов малого 
и среднего предпринимательства Ульяновской об-
ласти, назначенное на 20.07.2015 г. переносится на 
05.08.2015 г.

Предмет конкурсного отбора: 

- право заключения соглашения о предостав-
лении субсидии заявителю на компенсацию части 
затрат, связанных с обучением и (или) повышением 
квалификации работников; 

- право заключения договора о предоставлении 
субсидии заявителю на возмещение затрат на ор-
ганизацию групп дневного времяпрепровождения 
детей дошкольного возраста и иных подобных 

им видов деятельности по уходу и присмотру за 
детьми;

- право заключения соглашения о предостав-
лении субсидии заявителю субсидий из областного 
бюджета Ульяновской области части затрат, связан-
ных с уплатой процентов по кредитам, привлечен-
ным субъектами малого и среднего предпринима-
тельства в российских кредитных организациях.

Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО 
«Октан» (443122, г. Самара, ул. Ташкентская, 169-10, ОГРН 
1027300932570, ИНН 7316004759, дело № А72-8798/2011) 
Павлов Алексей Вячеславович, член НИ СРО АУ «Развитие» 
сообщает о том, что повторные торги в форме аукциона, откры-
того по составу участников и форме подачи предложений о цене 
в отношении имущественного права требования ООО «Октан», 
признаны не состоявшимися в связи с отсутствием заявок.

Куда деть ОДН?
Общедомовые нужды вновь 
становятся камнем преткновения.

Искандер МУдарИсОВ �

Пресловутая строка «ОДН» (общедомовые нужды) долж-
на исчезнуть из коммунальных платежек россиян весной бу-
дущего года. Но решит ли это саму проблему? На кого ляжет 
бремя платы за свет в подъезде, заниженные за счет магнитов 
показания индивидуальных счетчиков у соседа и за прожи-
вающих без регистрации граждан?..

Обсуждение этих проблемных вопросов вынесли вчера на 
«круглый стол», который прошел в комитете Законодатель-
ного собрания Ульяновской области по жилищной политике, 
жилищно-коммунальному хозяйству и энергетике. Участие в 
заседании приняли представители исполнительной и законо-
дательной власти, надзорных и регулирующих органов, ком-
мунальных и ресурсоснабжающих организаций. 

В начале лета Государственная дума внесла изменения в 
Жилищный кодекс. Депутаты посчитали, что строка «ОДН» 
с 1 апреля следующего года должна быть включена в состав 
платы за ремонт и содержание жилого помещения. Таким об-
разом, по мнению федеральных законодателей, это защитит 
права собственников и пользователей помещений в много-
квартирных домах от необоснованных начислений и плате-
жей. В результате плата за ОДН станет строго фиксированной 
и постоянной в течение целого года, ибо будет утверждаться 
единожды общим собранием жильцов (как сейчас и проис-
ходит со строкой «Ремонт и содержание жилья»). 

Грядущие нововведения уже вызвали массу вопросов и 
у коммунальщиков, и у ресурсоснабжающих организаций. 
Имеются они и у региональных законодателей. Как считает 
депутат и председатель профильного комитета Заксобрания 
области Геннадий Антонцев, включение затрат на ОДН в пла-
тежи за жилое помещение не только не решит уже имеющиеся 
проблемы, но и может привести к росту расходов граждан на 
услуги ЖКХ, а также будет иметь негативные последствия 
как для управляющих компаний, так и для ресурсников. 

- У собственника теряется стимул реализовывать в своем 
доме энергосберегающие мероприятия, - уверен Геннадий Ан-
тонцев. - Размер платежей за ОДН теперь не будет зависеть 
от реального объема потребленных коммунальных ресурсов. 
Жильцы фактически устраняются от возможности влиять на 
размер ОДН, что ухудшает их положение и нарушает права и 
законные интересы. 

Возникает и другой вопрос: не получится ли в итоге, что, 
«спрятав» строчку ОДН в платежках, жильцы получат на вы-
ходе существенно возросшую плату за ремонт и содержание 
жилья? 

Как отметил директор регионального департамента по ре-
гулированию цен и тарифов Сергей Ципровский, его ведом-
ство выборочно на примере домов Железнодорожного района 
рассчитало, что включение ОДН в плату за жилье приведет к 
примерному росту размера оплаты на 10 - 13 процентов, или 
(в рублевом исчислении) на 2 - 2,50 руб. за один квадратный 
метр. При этом у граждан теряется всякий стимул к сниже-
нию этого показателя, поскольку они не смогут на него нико-
им образом повлиять. 

Кроме того, изменения в Жилищный кодекс не содержат 
четкого порядка, как будет установлен в будущем размер этих 
самых ОДН на энергоресурсы, включаемых в плату за жилье. 
Такая нечеткость, по мнению экспертов, позволит включить в 
оплату всю разницу между показаниями общедомового при-
бора учета и индивидуальными счетчиками и нормативами. 
Противоречит букве закона и возможность (необязатель-
ность) первоначального включения размера ОДН в плату за 
содержание жилья без решения общего собрания жильцов. 

Включение ОДН-затрат в состав платы за жилое помеще-
ние позволит недобросовестным управляющим организаци-
ям в случае задолженности собственников рассчитываться с 
энергопоставщиками (энергетики, тепловики) средствами, 
предназначенными для содержания и ремонта, что также 
ухудшит качество обслуживания  вверенного дома. 

Общий вывод, к которому пришли участники «круглого 
стола»: включение ОДН в плату за жилье лишь позволит уйти 
от проблемы, но никак ее не решит.  По итогам работы было 
принято решение обратиться в федеральное Министерство 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства и озву-
чить мнение ульяновских законодателей, властей, ресурсных 
и коммунальных предприятий. 

екатерИна нейфельд �

С 1 июля тарифы ЖКХ выросли в 
среднем на 8,8 процента. В профиль-
ном областном министерстве ссыла-
ются на постановление российского 
правительства, ситуацию в мировой 
экономике, приводят статистику, что 
в ценовом выражении ульяновцы 
стали даже платить меньше, чем их 
соседи по ПФО…

 В общем, призывают граждан не 
паниковать и не ругаться. И советуют 
озаботиться лучше проблемой энер-
госбережения в домах. Ведь если не 
пускать свет и тепло на ветер, можно 
сэкономить не те самые 8,8 процента, 
а гораздо больше.

На сколько  
выросли тарифы

О том, что тарифы снова выра-
стут, стало известно еще в декабре 
прошлого года. Тогда были приняты 
соответствующие приказы и поста-
новления. Сначала на федеральном, 
а потом и на региональном уровнях. 
Конкретно в Ульяновской области 
тариф на водоснабжение увеличил-
ся на 8,5 процента, на услуги водо-
отведения - на 5,5 процента. Элек-
троэнергию проиндексировали на  
8,7 процента.

Директор ульяновского депар-
тамента по регулированию цен и 
тарифов Сергей Ципровский по-
ясняет: «Сам индекс - это не совсем 
показательная вещь, важно ценовое 
выражение этого индекса. Напри-
мер, по услугам водоснабжения в 
первом полугодии мы занимали де-
сятую строчку в рейтинге ПФО, а с  
1 июля мы переместились на седь-
мую строчку. То есть в ценовом вы-
ражении цена услуги ниже, чем в 
других регионах округа. Средний 
рост по России на электрическую 
энергию составил восемь процентов. 
Но средняя цена по РФ - 3 рубля 
53 копейки с июля. А в Ульяновске 
максимальная цена на свет  составит  
3 рубля 22 копейки».

Самая ощутимая строчка в платежке 
- это теплоснабжение. Во всех субъектах 
Российской Федерации цена на газ вы-
росла на 7,5 процента, это жесткий лимит, 
который определяет монополист. Ис-
ходя из этой цифры, максимальный рост 
тарифа на тепло в Ульяновской области 
должен был составить 8,8 процента, но 
его удалось снизить до 8,5. А Волжская 
ТГК, обслуживающая город Ульяновск, 
установила индекс 8,3 процента.

В первую очередь Сергей Ципров-
ский объясняет очередное повышение 
тарифов ростом цены на газ:  «Газ зани-
мает порядка шестидесяти процентов 
в тарифе на тепло. Даже если ничего 
больше не индексировать, ни налоги, 
ни ремонтные работы, то рост цен все 
равно произойдет. То же касается элек-
троэнергии. В тарифах для населения 
больше половины составляет оптовая 
цена производителя электроэнергии, 
которая складывается на федеральном 
уровне. Индексация происходит еже-
годно. Если ее не пытаются заморозить 
на федеральном уровне, никто на реги-
ональном этого сделать не сможет».

Технологии экономии
«Есть вещи, которые  мы не мо-

жем контролировать. Тарифы ЖКХ 
зависят от мировой экономики. 
Но снизить стоимость конечно-
го продукта мы можем, - говорит 

директор департамента жилищно-
коммунального комплекса Сергей 
Носков. - Население должно волно-
вать не то, что растут тарифы, а то, 
что в их домах не проводятся энер-
госберегающие мероприятия».

Сергей Носков уверен, что лю-
бую услугу ЖКХ можно и нужно ре-
гулировать. Если в квартире и в доме 
установить светодиодное освещение 
вместо традиционных лампочек, 
поставить хорошие двери и окна, 
которые будут удерживать тепло, 
установить датчики погодного регу-
лирования и, само собой, приборы 
учета, то цифра в платежке умень-
шится в разы. Он привел данные 
эксперимента. Под наблюдение взя-
ли два абсолютно одинаковых дома: 
нагрузка по приборам учета отлича-
лась на третий знак после запятой 
по количеству воды, которая вошла 
в дом, по количеству тепла, которое 
оставила эта вода. На одном вводе 
работала система погодного регули-

рования, на другом - нет. Тот ввод, 
который был оснащен прибором, 
за отопительный сезон сэкономил 
практически тридцать процентов те-
пловой энергии.

Системы погодного регулирова-
ния стали применяться в Ульяновске 
четыре года назад. Когда появились 
первые цифры реальной экономии, 
то есть когда люди стали показывать 
друг другу платежки, новая техно-
логия мгновенно стала разрастаться. 
Тридцать пять рублей за квадратный 
метр против шестидесяти в пиковые 
месяцы - это показатель. «Если в подъ-
езде поставить датчики движения на 
свет, экономия просто сумасшедшая, в 
разы, - продолжает Носков. - Освещать 
подъезд, когда все спят,  смысла ника-
кого нет. Так же и на горячей воде, и на 
отоплении. То есть уровень вопросов 
уже другой. Но только у тех собствен-
ников, которые реально уже попробо-
вали энергосберегающие технологии».

Конечно, экономить легче тем, у 
кого хорошие управляющие компа-
нии, а главное, работает совет дома 
во главе с активным, грамотным 
человеком. Об этом говорил зам-
председателя Координационного 
областного совета собственников в 
ЖКХ Александр Потапов. «С 1 мая 
организации без лицензий не смо-

гут обслуживать дома. Теперь кон-
куренция возрастет, управляющие 
компании будут думать не только о 
деньгах, а о качестве и эффективно-
сти предоставляемых услуг», - дал 
оптимистичный прогноз Потапов.

Кто получит компенсацию
Тарифы растут, но синхронно с 

ними растут и льготы. Кроме льгот-
ников по категориям, на частичную 
компенсацию платежей в сфере 
ЖКХ может рассчитывать любая 
семья, если платежка «съедает» 
больше 22 процентов их дохода. Для 
пенсионеров и сирот этот порог сни-
зили до десяти процентов. Средний 
размер субсидии на домохозяйство 
составляет около 1400 рублей: зи-
мой побольше, летом поменьше. На 
сегодняшний день в Ульяновской об-
ласти более 370 тысяч домохозяйств 
получают субсидии на оплату ЖКХ. 
Такую информацию дал директор 

департамента методологии и органи-
зации соцвыплат и жилищных суб-
сидий Александр Адонин.

Так сколько же придется пла-
тить людям в новом сезоне? Точный 
ответ дать сложно. Все зависит от 
конкретного дома: состояния труб, 
теплоизоляции, обслуживающей ор-
ганизации. Даже удаленность дома 
от котельной имеет значение. Так, в 
дальнем Засвияжье по этой причи-
не самые высокие тарифы в городе. 
Начальник отдела комитета по эко-
номике и планированию админи-
страции региона Татьяна Кузина все 
же дала приблизительные цифры: за 
однокомнатную квартиру средний 
ульяновец в отопительный сезон за-
платит 2257 рублей. Для сравнения: 
в Самаре этот средний показатель 
равен 2357 рублям, 2789 рублей - в 
Чувашии.

Сергей Ципровский обратил 
внимание, что 8,8 процента - это мак-
симальный рост тарифа по совокуп-
ности всех услуг: водоснабжению, 
водоотведению, теплоснабжению. 
Если рост вдруг окажется больше, 
он посоветовал разбираться со сво-
ей управляющей компанией и обра-
титься за социальной поддержкой по 
пункту «превышение индекса ком-
мунальных платежей».

Переходим  
в энергосберегающий режим
Как платить меньше после повышения тарифов на ЖКХ.
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Теория 
коммуникации

ЕкатЕрина нЕйфЕльд �  

«Если ты однажды отказался от 
меня, больше не лезь в мою жизнь. 
Никогда», - пишет двадцатипяти-
летняя Лена. «Сейчас бы бросить 
все и приехать к тебе, чтобы про-
сто обнять...» - пишет восемнадца-
тилетний Артем. Я не залезала в 
чужие сообщения, не натыкалась 
на архив интимной переписки. Я и 
еще человек восемьсот прочитали 
эти послания на стенах в социаль-
ных сетях. А ведь предназначались 
они единственному человеку.

По таким вот открытым пись-
мам можно следить, как влюблен-
ная пара ругается, скучает, рас-
каивается и в итоге мирится или 
расстается. Можно понять, что 
кому-то не хватает внимания, а 
кто-то спит и видит, как бы выйти 
поскорее замуж. То есть девушке 
кажется, что подойти к любимому 
человеку и сказать «женись на мне» 
- неприлично и гордость не позво-
ляет. Лучше она выйдет на площадь 
и поднимет плакат «Хочу замуж!» 
Может, потенциальный муж будет 
проходить мимо и поймет намек?

Вообще мы стали вести себя так 
не потому, что нас испортили соци-
альные сети, как модно сейчас счи-
тать. Открытые письма появились 
задолго до них. Робкий студент 
писал на асфальте: «Кристина, я 
люблю тебя». Новоиспеченный па-
паша благодарил любимую за сына 
синей масляной краской на фасаде 
дома напротив. А обиженная жен-
щина украшала гараж надписью 
«Коля - урод».  В надежде быть 
услышанными люди начинают кри-
чать как можно громче. 

Но крики не приносят желае-
мого результата. Радость Кристины 
омрачит ругань коменданта обще-
жития, ведь из-за нее испорчен но-
венький государственный асфальт. 
Папашу заберут в полицию за хули-
ганство. Коля не устыдится, а разо-
злится и лишь уверится в правоте 
своего поведения по отношению к 
этой «тупой курице».

Современные открытые письма 
тоже плохо доходят до адресата: те-
ряются среди тысяч других и теря-
ют свои силу, проходя через тысячи 
чужих голов и сердец. А чаще все-
го адресат просто не понимает, что 
письмо - для него.

К счастью, есть целая наука о 
том, как стать услышанным. Теория 
коммуникации, ее даже в универси-
тетах преподают. Коммуникация - от 
латинского «communicare» - делать 
общим, беседовать, связывать, сооб-
щать, передавать. Учебники пишут, 
что эта наука изучает процессы взаи-
модействия, понимаемые в качестве 
первоосновы для любых процессов 
жизни человека и общества. 

Американский ученый Гарольд 
Лассуэл уже почти 80 лет  назад раз-
ложил по полочкам процесс эффек-
тивного обмена информацией. В 
процессе участвуют пять элементов: 
коммуникатор - тот, кто передает 
сообщение; само сообщение; канал, 
по которому сообщение передается, 
например, асфальт, бумажное пись-
мо или стена Вконтакте; адресат - 
тот, кому предназначено послание; 
результат - тот эффект, который со-
общение принесло. Чтобы эффект 
соответствовал ожиданиям ком-
муникатора, нужно правильно вы-
брать канал, адресата и четко сфор-
мулировать само сообщение.

Нужно всего лишь набраться 
смелости говорить в глаза важ-
ные слова и важную чепуху. Вот 
кричишь ты в пустоту или сотням 
людей (а это одно и то же) что-то 
безумно важное, пусть они даже ки-
вают, даже плачут от чувств, но ни-
когда не получишь от них нужного 
ответа. Ведь это ошибка адресом. 
Стоит перенаправить сообщение 
единственно верному адресату - по-
лучишь желаемую обратную связь. 
Заработает классическая схема 
коммуникации. 

по правде говоря

Предложение штрафовать пешеходов и вело-
сипедистов за надетые наушники размещено на 
сайте «Российская общественная инициатива» 
(РОИ). В течение года будет идти голосование. Го-
лосование в пользу данной инициативы запусти-
ли на сайте 7 июля, пока в нем принял участие 671 
человек, большинство, 382 голоса, - за. Если пред-
ложение соберет 100 тысяч подписей, то его в виде 
законопроекта вынесут на рассмотрение Госдумы.

Однако целого года, возможно, ждать не при-
дется. По словам первого заместителя председа-
теля Комитета Госдумы по конституционному 
законодательству и госстроительству Вячеслава 
Лысакова, депутаты готовы начать работу над до-
кументом уже этой осенью.

«Это очень актуальная проблема, - рассказал 
он «Парламентской газете». - Наушники стали би-
чом наших дней, их носит чуть ли не каждый вто-

рой. Вместе с тем человек из-за громкой музыки в 
наушниках не слышит сигналов машин или предо-
стережений об опасности от других прохожих. Та-
ким образом, он представляет опасность для всех 
участников движения».

Людей, которые пересекают проезжую часть 
или двигаются по дороге на велосипедах, пред-
лагается штрафовать за наушники на три тысячи 
рублей. 

Однако, по мнению куратора проекта Let’s bike 
it! Владимира Кумова, эта идея является попыт-
кой автомобилистов снять с себя ответственность 
за ДТП. Он отметил, что большинство аварий про-
исходит все же по вине водителей. «Велосипедист 
в наушниках никого не убьет. Автомобилист же, 
который смотрит в телефон за рулем, представля-
ет гораздо большую опасность как для велосипе-
дистов, так и для пешеходов», - сказал Кумов.

надя акулова �

Почти каждый второй россий-
ский автовладелец считает, что 
страховщики должны помогать ре-
гионам решать проблемы с ОСАГО, 
прежде всего «проведением прове-
рок на предмет действий недобросо-
вестных страховщиков / мошенни-
ков / автоюристов». Таковы данные 
опроса, проведенного холдингом 
«Ромир». Действие Единой мето-
дики оценки ущерба при ДТП так-
же оценивается как эффективный 
метод борьбы с мошенничеством, с 
этим согласны 21% опрошенных. 

Респонденты также выступают 
за ужесточение ответственности 
за мошенничество и «автоподста-
вы» -  по мнению 58% опрошенных, 

именно эта мера способна оздоро-
вить рынок автогражданки. Чуть 
менее популярными оказались та-
кие меры, как повышение «страхо-
вой грамотности водителей» (51%), 
введение  «дополнительного стиму-
лирования за безаварийную езду» 
(49%). «Свободные тарифы, как на 
Западе» (23%) также назывались в 
качестве возможной меры по оздо-
ровлению рынка. 

Еще 20% автомобилистов счи-
тают, что выявлению мошенниче-
ских схем и «автоподстав» должны 
обучать на курсах страховой гра-
мотности, за введение которых в 
автошколах в свою очередь высту-
пает практически каждый второй 
российский автовладелец. 

По данным Российского союза 
автостраховщиков, чаще всего мо-
шенники прибегают к инсценировке 
и подделке документов по ДТП, про-
даже поддельных полисов, оформ-
лению  документов задним числом. 
«Автоюристы» же выкупают права 
требования у пострадавших в ДТП, 
отсуживают у страховщиков несо-
размерные суммы, которые затем 
присваивают себе. Ущерб, причиня-
емый мошенниками и «автоюриста-
ми» как страховщикам, так и стра-
хователям, ежегодно  исчисляется 
сотнями миллионов рублей.

Автовладельцы призывают  
бороться с мошенниками 

Назначить пенсию, 
не выходя из дома

Госдума готова рассмотреть законопроект в ближайшую сессию.

Запретить пешеходам и велосипедистам 
носить наушники могут уже осенью

Ева нЕвская �

Пенсионный фонд России начал прием заявле-
ний на назначение страховой пенсии по инвалидно-
сти и страховой пенсии по случаю потери кормильца 
в электронном виде. Таким образом теперь граждане 
могут подать заявление на назначение любого вида 
страховой пенсии, используя сервис «Личного ка-
бинета застрахованного лица» на сайте ПФР. Такой 
способ обращения за назначением пенсии делает 
необязательным личный визит гражданина в кли-
ентскую службу Пенсионного фонда. 

Сегодня прием заявлений на назначение пенсии 
через «Личный кабинет застрахованного лица» в 
режиме опытной эксплуатации осуществляется от-
делениями ПФР в 57 субъектах Российской Феде-
рации, том числе в Ульяновской области.

Уже 118 жителей региона стали пенсионерами 
без визита в ПФР с марта 2015 года, когда Пенси-
онный фонд начал прием заявлений на назначение 
страховой пенсии по старости через «Личный ка-
бинет застрахованного лица». В ближайшее время 
в «Кабинете» будет введен сервис дистанционного 
назначения пенсий по государственному пенсион-
ному обеспечению, в т.ч. социальных пенсий, а так-
же накопительной пенсии по линии ПФР.

Для назначения пенсии через «Кабинет» не-
обходимо совершить несколько шагов: указать 
ряд данных заявителя, выбрать вид пенсии и 
способ ее доставки. При этом предусмотрена воз-
можность указать или номер телефона, или адрес 
электронный почты заявителя на тот случай, если 
специалистам ПФР для своевременного назначе-
ния пенсии в полном объеме понадобятся допол-
нительные сведения.

сЕргЕй МЕщЕряков �

Группа студентов 3 - 4 
курсов Ульяновского государ-
ственного технического уни-
верситета (УлГТУ) прошла 
стажировку в филиале ком-
пании «Сухой» ОКБ Сухого. 
Они совершили экскурсию 
по территории конструктор-
ского бюро, посетили музей. 
Специалисты компании про-
демонстрировали будущим 
авиастроителям работу стен-
да полунатурного модели-
рования и отработки ком-
плексных систем управления 
самолетом.

Студентов ознакоми-
ли с методами 3D-про-
ектирования, особенностями 
выпуска конструкторской 
документации при использо-
вании TeamCenter и возмож-
ностями суперкомпьютера. 
После чего они осмотрели 
стенды наземной отработки 
и проверки функционирова-
ния бортового оборудования, 
позволяющие отрабатывать 

оборудование «в безопасной 
среде» еще до начала лет-
ных испытаний. Учащимся 
из Ульяновска также проде-
монстрировали пилотажный 
стенд самолета Су-35 и дали 
возможность попробовать 
себя в качестве летчиков, 
управляющих одним из са-
мых современных боевых ис-
требителей. Один из дней был 
целиком посвящен техноло-
гической практике. Студен-
там были показаны производ-
ственные подразделения, цеха 
опытного производства, стан-
ки и оборудование. Заверши-
лась трехдневная стажировка 
встречей с директором по 
персоналу филиала компа-
нии, молодыми специалиста-
ми и студентами группы целе-
вой подготовки Московского 
авиационного института от 
ОКБ Сухого, где им подроб-
но рассказали о молодежной 
политике предприятия. За-
тем ульяновцы посетили РСК 
«МиГ» и Московский авиа-
ционный институт.

Стажировка ульяновских 
студентов проводилась в рам-
ках программы Объединен-
ной авиационной корпорации 
по подготовке специалистов 
для предприятий авиацион-
ной промышленности (ОАК). 
Она предполагает обмен сту-

дентами 3 - 4 курсов профиль-
ных вузов между учебными 
заведениями и предприятия-
ми, входящими в ОАК. Так, в 
те же сроки в Казани прохо-
дили стажировку учащиеся 3 
курса группы целевой подго-
товки МАИ ОКБ Сухого.

Студенты из Ульяновска прошли 
стажировку в ОКБ Сухого
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95-я Гвардейская стрелко-
вая дивизия Степного фронта 
под командованием генерал-
полковника, а позже маршала Со-
ветского Союза Конева занимала 
второй оборонительный рубеж у 
села Горшечное в районе Старо-
го Оскола. Командиром одно-
го из артиллерийских взводов 
был Василий Балбашов. Шло 
строительство оборонительных 
сооружений и боевых точек, вы-
капывались траншеи в полный 
человеческий рост.

Утром 5 июля немецкие вой-
ска двинулись в наступление и 
прорвались на разных участках 
на 10 - 35 километров. На подмо-
гу советским войскам подтянули 
95-ю дивизию. 12 июля началось 
великое танковое сражение под 
Прохоровкой.

«Немцы ослабли и отступили, 
- вспоминает Василий Иванович. 
- Но вражеские самолеты продол-
жали нас бомбить. Бомбили из 
пушек, земля горела от разорвав-
шихся снарядов. К тому же жари-
ща стояла страшная, ужасно хоте-
лось пить. Несмотря на яростное 
сопротивление, мы продвигались 
по 3 - 5 километров в сутки. Но-
чью 14 августа я осматривал по-
зиции взвода. Вдруг зависла 
осветительная ракета и раздалась 
пулеметная очередь. Пригнуться 
не успел, упал, но даже лежа пуля 
прошла поперек спины и вырвала 
ребро. Благо позвоночник был 
не задет. Помню, как меня под-
хватили санитары, как несли на 
носилках, а когда немец палил, 
бросали меня на землю, а сами - в 
укрытие. Потом везли в поезде, а 
на улице жара стояла страшная, 
дышать нечем, ранение серьез-
ное, требовалась медицинская 
помощь, я даже от боли несколь-
ко раз сознание терял», - вспоми-
нает ветеран.

В медсанбате Балбашов 
узнал, что ранение оказалось се-
рьезным, после чего его отвезли 
в тамбовский госпиталь. Почти 
пять месяцев на больничной кой-
ке. На поправку съездил в родное 
село, где пробыл в отпуске целую 
неделю. 

Два ордена  
Красной Звезды

Командира взвода Василия 
Балбашова отправили в запасной 
полк в Горький, потом в резерв 
Московского военного округа и 
только в феврале перевели в дей-
ствующую часть - 6-ю Гвардей-
скую воздушно-десантную бри-
гаду, стоявшую в Тенькове.

Занимались до седьмого пота. 
Днем и ночью прыгали с пара-
шютом, отрабатывали групповые 
действия и в одиночку. Вскоре их 
передислоцировали в город Бы-
хов Могилевской области. «Как 
стемнеет, выходили патрулиро-
вать улицы. А в декабре поступил 
приказ о переводе бригады в раз-
ряд стрелковых полков. Так в ян-
варе 45-го наш полк перебросили 
в Польшу под город Сандомир, 
потом через Румынию в Венгрию. 
От станции Цегляд, где после 
долгой дороги удалось помыться 
в походной бане, мы пешком шли 
вверх вдоль побережья Дуная. 
Шли в направлении Будапеш-
та, но только ночью, соблюдая 
маскировку. 19 марта у деревни 
Инота вступили в бой. Фашисты 
вели ураганную стрельбу. Мой 
взвод прикрывал левый фланг, 
удалось уничтожить несколько 

ксЕния ракитанская �

На минувшей неделе 
«Ульяновской правде» уда-
лось побывать в Павлов-
ском районе. 
В центре села Шалкино, 
на одной из мраморных 
плит у подножия Солдата-
освободителя, я увидела 
надпись, увековечившую 
подвиг 2730 жителей 
Павловского района, не 
вернувшихся с войны: 
«Память о вас сохранит 
Родина»... 

Уроженцу села Шалкино Ва-
силию Ивановичу Балбашову 
повезло: в 1946-м он вернулся 
к семье, спокойной жизни. Род-
ные дали ему заслуженное пра-
во забыть, что было там. Но он 
не посмел забыть о своих одно-
сельчанах, погибших на фрон-
тах Великой Отечественной. 
Фронтовик лично собирал, кро-
потливо и досконально выверял 
в архиве военкомата сведения о 
каждом воевавшем, создал це-
лый архив. 

У Победы есть лица, есть 
имена. Мы должны их знать и 
помнить.

Долгий разговор
Робко стучусь в дверь, кото-

рая оказалась открыта. 
«Проходите, Василий Ива-

нович со вчерашнего вечера вас 
ждет, пиджак с орденами надел, 
велел дверь не запирать», - на по-
роге дома встречает нас сноха ве-
терана Людмила Ивановна. 

Несмотря на свой преклонный 
возраст и болезни, из-за которых 
Балбашову тяжело ходить, он вы-
глядит по-офицерски подтянуто. 
Медленной, но уверенной поход-
кой ведет к накрытому столу. 

- У нас так заведено, - делится 
сноха. - Когда к папе съезжает-
ся вся родня (семья Балбашо-
вых большая - шестеро детей, 
у всех уже свои семьи. - Авт.), 
собираемся за круглым столом 
и вместе кушаем, а потом долго 
разговариваем. 

Мы тоже завели с Василием 
Ивановичем долгий разговор о 
его войне. 

Пропал без вести
Василий был самым старшим 

ребенком из семерых Балбашовых 
и с детства, на правах взрослого, 
помогал отцу в поле. После окон-
чания школы поступил в школу 
трудовых резервов. Учиться на га-
зоэлектросварщика поехал в Сыз-
рань. Планы подростка изменил 
один день - 22 июня 1941 года.

«В тот день мы с ребятами гуля-
ли по набережной Волги, - вспоми-
нает Василий Иванович. - Пришли 
в общежитие, где нам сообщили 
страшную новость о войне. Помню, 
как на площади собралось много 
народу, как на митинге. Все в один 
голос твердили, что надо уни-
чтожить врага, напавшего на нашу 
Родину. Такие же призывы звучали 
потом и по радио».

В первых числах июля всех 
учащихся, раздав сухпайки и 

деньги на дорогу, распустили 
по домам. Василий застал отца 
у сельсовета: под женские сле-
зы и крики сельчан провожали  
на фронт. 

«Позже отец написал нам, что 
проходит переподготовку в Туле 
и зачислен в 738-й стрелковый 
полк. В сентябре их перебросили 
на передовую, в Смоленскую об-
ласть, под Вязьму. Затем связь с 
ним была потеряна», - рассказы-
вает Василий Иванович. Только 
через шесть лет после тех собы-
тий мать Василия, Анна Никола-
евна, получила короткое извеще-
ние: «Ваш муж Балбашов Иван 
Петрович пропал без вести в де-
кабре 1942 года».

Команда «Только вперед!»
В декабре 1941 года 17-летнего 

Василия Балбашова вместе с дру-
гими ребятами отправили в село 
Александровка рыть траншеи и 
окопы. Через пару месяцев под-
росток заменил отца в колхозе: 
вместе с женщинами и другими 
детьми пахали, сеяли, заготав-
ливали сено и солому. 14 августа 
1942 года молодому человеку и 
его 14 друзьям пришли повест-
ки на фронт. «Дома слезы были, 
мама не хотела меня потерять, 
как отца… Но команда была толь-
ко вперед», - говорит Василий 
Иванович. 

Молодой Балбашов попал во 

пулеметных гнезд и пушек. Меня 
тогда за проявленные мужество и 
отвагу наградили орденом Крас-
ной Звезды», - не без гордости 
произносит Василий Иванович.

Потом бои близ озера Бала-
тон, где была жесточайшая схват-
ка с фашистами. С тяжелыми боя-
ми, неся потери, бойцы Красной 
армии пересекли австрийскую 
границу и завладели городом 
Глогниц. Оттуда через Альпы в 
Форсхоф. Накануне Балбашов с 
парторгом и пятью автоматчика-
ми обнаружили замаскированные 
танк и бронетраспортер, что очень 
облегчило задачу при наступле-
нии. После долгих боев Василия 
Ивановича наградили вторым ор-
деном Красной Звезды.

Новое дело
«Это было 7 мая 1945 года, - 

говорит ветеран. - Полк подняли 
по тревоге. По пути в Чехослова-
кию узнали о победе. Все радо-
вались: бросали вверх пилотки, 
обнимались, целовались. Мы че-
тыре дня продвигались до города 
Трежбонь, периодически схваты-
ваясь с остатками немецких груп-
пировок. Демобилизовали меня в 
1946 году». 

По возвращении домой, в 
Шалкино, Василий Иванович 
устроился разнорабочим в кол-
хоз имени Молотова, позднее 
ставший колхозом «Россия». Же-
нился, появились дети. В работе 
все было ладно: назначили бри-
гадиром полеводческой бригады. 
Вскоре, с подачи секретаря парт-
бюро, Балбашов получил направ-
ление на учебу в сельхозшколу, 
которую окончил с отличием. 7 
октября 1953-го дипломирован-
ный специалист вернулся в род-
ное село. А уже через несколько 
дней его выбрали председателем 
колхоза. Балбашов председатель-
ствовал 33 года. 

В 1986 году Василий Ивано-
вич вышел на пенсию, то не то 
что не впал в депрессию, как это 
часто случается, а наоборот - рас-
цвел. А все потому, что у Балба-
шова появилось новое дело. Воз-
главил совет ветеранов и работа 
закипела: Василий Иванович по 
крупицам собирал сведения о 
каждом воевавшем земляке и соз-
дал целый архив. Вместе с комсо-
мольским секретарем Василием 
Русяевым Балбашов установил 
памятник односельчанам, погиб-
шим на войне. Из подручного ма-
териала соорудили макет, по нему 
оформили заказ. 9 мая 1970 года 
состоялось открытие мраморного 
обелиска. 

- Эх, был бы я на тридцать - 
сорок лет моложе! Сколько бы 
всего еще сделал, - восклицает 
фронтовик.

Кто знает Балбашова, тот сра-
зу поймет, что его «Эх, если бы!..» 
- напускное, и преклонный воз-
раст вообще не мешает ему доби-
ваться своего. 

Редакция благодарит дирек-
тора департамента Главного 
управления труда, занятости 
и социального благополучия 
Ульяновской области по Пав-
ловскому району Наталью Чер-
нышеву за помощь в подготовке 
материала.

История  
одного памятника

второй батальон Моршанского 
пулеметно-минометного учили-
ща. «У меня были хорошие учите-
ля - комбат майор Минеев бился 
в Испании, начальник училища - 
Герой Советского Союза полков-
ник Бочкарев - получил звание за 
мужество в боях за озеро Хасан. Я 
был усидчивым парнем и вскоре 
с закрытыми глазами мог разо-
брать пулемет, а затем освоил и 
миномет», - говорит ветеран.

В апреле 1943 года более 100 
младших лейтенантов - выпуск-
ников Моршанского училища, 
в числе которых был Василий 
Иванович, отправились в рас-
поряжение командования 5-й 
Гвардейской армии, которая в то 
время дислоцировалась в городе 
Боброве Воронежской области. А 
затем был Курск.

Серьезное ранение
Лето 1943-го. На Курскую 

битву стянуто более 4 миллионов 
человек с обеих сторон, свыше 69 
тысяч орудий и минометов, 13 
тысяч танков и самоходных ору-
дий, до 12 тысяч боевых самоле-
тов. Пятьдесят дней шли ожесто-
ченные сражения. «Мы шли туда 
пешком, немец палил и с земли, 
и с неба, оказывал нам сопротив-
ление, но и мы бились насмерть. 
Именно там случился мой первый 
бой, в котором удалось выжить, в 
отличие от моих сельчан», - гово-
рит Василий Иванович. 
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Вчера, 16 июля, ульяновская хоккейная 
команда вернулась из Саранска, где на 
протяжении 15 дней проводила свой 
первый предсезонный сбор.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Под руководством Вячеслава Манкоса и 
Александра Епифанова в столице Мордовии 
тренировались 24 хоккеиста:  вратари  Антон Ах-
меров, Дмитрий Атаманюк, Максим Москвичев; 
защитники Алексей Селиванов, Юрий Карсаков, 
Сергей Филатов, Дмитрий Иванов, Дмитрий Ба-
рашков, Артем Бутенко; полузащитники  Игорь 
Ларионов, Максим Пахомов, Петр Цыганенко, 
Денис Цыцаров, Федор Миронов, Максим Эйс-
бруннер, Антон Филимонов, Сергей Шебонкин, 
Александр Слугин, Никита Симиргин; нападаю-
щие  Владислав Кузнецов, Эмиль Бихузин, Алек-
сандр Степанов, Евгений Сарк, Артем Гареев.

Впрочем, возвращение домой носит времен-
ный характер. Уже в понедельник, 20 июля, наша 
ледовая дружина вновь пожалует в Саранск - на 
этот раз на 12 дней.

А вот дубль команды мастеров сегодня отпра-
вится на сборы в Сенгилей. Вместе с «Волгой-

СДЮСШОР» поедут и два новичка - 20-летний 
воспитанник димитровградского хоккея Андрей 
Крайнов, известный по выступлениям в Выс-
шей лиге за «Черемшан», а также 17-летний 
воспитанник первоуральского хоккея Евгений 
Елисеев. Любопытно, что, являясь защитником, 
Елисеев в прошлом сезоне в рамках первенства 
страны среди старших юношей провел 12 матчей 
и забил 15 мячей.

- Хочу подчеркнуть, что это не мы гоняемся за 
перспективными молодыми хоккеистами, - ска-
зал «Ульяновской правде» спортивный директор 
ХК «Волга» Анатолий Рушкин. -  Те же Сарк и 
Елисеев сами изъявили желание у нас учиться, и 
мы пошли им навстречу - мы видим в них потен-
циал.  В то же время у нас и своей хорошей моло-
дежи хватает.    

Планируется, что в начале августа волжа-
не приступят к тренировкам на большом льду 
«Волга-Спорт-Арены». А  с 29 августа по 2 сентя-
бря примут участие в первом предсезонном турни-
ре, где «Волга» сыграет двумя командами. В гости 
к нам приедут клубы Суперлиги - нижегородский 
«Старт», «Уральский трубник» из Первоуральска, 
«Динамо-Казань», а также кировская «Родина». 
Вход на все матчи - свободный.

Обновленная 
футбольная 
«Волга» готовится 
к штурму 
очередной высоты.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Ульяновские болельщики 
начинают уже привыкать, что 
в каждый новый сезон «Вол-
га» входит в сильно изменен-
ном составе. Так было ровно 
год назад, когда нашу команду 
покинули свыше десятка фут-
болистов. Примерно ту же са-
мую картину мы наблюдаем и 
этим летом. 

И если в 2014-м к числу 
невосполнимых потерь мож-
но было отнести форварда 
Станислава Прокофьева, пе-
решедшего в команду ФНЛ 
«Тосно», то на сей раз к та-
ковым можно смело причис-
лить Марата Сафина, верой и 
правдой служившего «Волге» 
на протяжении девяти сезо-
нов. К слову, Сафина, но уже 
в форме ижевского «Зенита», 
ульяновские болельщики смо-
гут увидеть 27 сентября, когда 
«Волга» примет на своем  поле 
клуб из столицы Удмуртии.

Достойная замена Сафи-
ну вряд ли найдется. Но с 
другой стороны, если отнести 
себя к заядлым оптимистам, 
даже интересно, как будет 
смотреться новая «Волга»?  
Больших приобретений, как, 
впрочем, и всегда, команда 
пока не сделала. Из пригла-
шенных футболистов можно 
отметить двух полузащитни-
ков - Артема Мещерякова из 
«КАМАЗа» и Сергея Бори-
сова  из ижевского «Зенита». 
Если раньше ульяновские бо-
лельщики хотя бы питали ил-
люзии насчет того, чтобы их 
любимая «Волга» пробилась в 
ФНЛ, то на сей раз даже с ил-
люзиями придется расстаться. 
Как отметил главный тренер 
«волжан» Сергей Седышев, 
в грядущем сезоне перед ко-
мандой не ставится задача 
повышения в классе, но при 

этом, даже несмотря на все 
кадровые потери, цель перед 
«Волгой» стоит амбициозная 
- пробиться в призовую трой-
ку. Сделать это, когда в зоне 
«Урал-Поволжье» есть такие 
тертые калачи, как «Нефтехи-
мик», «Зенит-Ижевск», «Че-
лябинск», «Сызрань-2003», 
«Лада-Тольятти», да и та же 
«Носта», будет ой как не про-
сто. Тем более что еще свежи 
воспоминания от сезона ми-
нувшего, когда «волжане» за-
няли всего лишь шестое место 
в турнирной таблице.    

Без вопросов -  
только защита

Пожалуй, самой укомплек-
тованной линией «Волги» на 
сегодняшний день является 
защита, где есть такие опытные 
игроки, как Ильдар Вагапов 
и Ильнур Мухаметдинов, на 
подмогу которым всегда могут 
подоспеть Дмитрий Баулин, 
Валерий Захаров и Тагир Ту-
гушев. Да и за вратарскую по-
зицию, где удалось сохранить 
Дмитрия Красильникова, вряд 
ли стоит переживать.

Куда больше вопросов 
вызывает полузащита и на-

падение. В обойме Седыше-
ва сейчас осталось всего два 
номинальных нападающих 
- Игорь Бугаенко и Иван 
Кузнецов. А если учесть  что 
Бугаенко, скорее всего, будет 
атаковать из глубины, то аль-
тернативы Кузнецову пока 
просто нет. Впрочем, все это 
пока. Как заверяет Сергей Се-
дышев, селекционная работа 
клуба продолжается. А доза-
являть футболистов во вто-
ром дивизионе можно аж до  
3 сентября.

Куда подались  
экс-волжане

Любопытна судьба экс-
игроков «Волги». Так, полуза-
щитник Ильдар Бикчантаев, 
еще в ходе прошлого сезона 
выступавший за ульяновский 
клуб, а затем перешедший в 
казанский «Рубин-2», пробует 
свои силы в клубе Премьер-
лиги - «Ростове», бюджет ко-
торого составляет 1,4 милли-
арда рублей (бюджет «Волги» 
в последние годы не превышал 
40 миллионов рублей. - Прим. 
авт.). Бикчантаев находился 
на сборах «Ростова» в Сербии, 
где принял участие в товари-

щеском матче против местной 
команды «Раднички». 

А вот другой экс-ульяновец 
Артем Абрамов  сменил одну 
«Волгу» на другую. Отныне  он 
игрок нижегородской команды 
«Волга-Олимпиец» - дебютанта 
второго дивизиона. Увидим мы 
в этом сезоне и еще одного экс-
игрока «Волги» - воспитанника 
барышского футбола Констан-
тина Советкина, на заре своей 
карьеры успевшего поиграть 
за московский «Спартак». По-
сле красно-белых 26-летний 
полузащитник, помимо «Вол-
ги», выступал за махачкалин-
ский «Анжи», «Металлург» из 
Старого Оскола и костромской 
«Спартак». А новым клубом 
Советкина стала тольяттинская 
«Лада». Домашний поединок 
«Волги» с тольяттинцами наме-
чен на 20 октября.

Впервые в зоне «Урал-
Поволжье» чемпионат пройдет 
в три полноценных круга - нач-
нется он для «Волги» 20 июля в 
Нижнекамске поединком про-
тив местного «Нефтехимика», 
а завершится 31 мая 2016 года в 
Ульяновске матчем против ки-
ровского «Динамо».

Так мы ещё не бегали!
20-летняя ульяновская бегунья 

Татьяна Зотова завоевала бронзо-
вую медаль молодежного чемпио-
ната Европы по легкой атлетике 
(спортсмены не старше 23 лет) в 
эстафете 4х400 метров.

Подобный успех стал первым 
в истории ульяновской легкой ат-
летики. Безусловно, у нас были и 
куда более громкие победы - чего 
только стоит золотая медаль Вла-
димира Крылова в эстафете 4х100 
метров на Олимпиаде в Сеуле-88. 
Брали мы медали первенств мира 
и Европы, но все они были среди 
юношей и юниоров. И вот новая 
веха - медаль молодежного чемпио-
ната Европы.

В Таллине партнершами Зото-
вой по «бронзовой» эстафете стали 
Яна Глотова, Юлия Спиридонова 
и Екатерина Реньжина. Быстрее 
россиянок пробежали только 
спортсменки Великобритании и 
Польши. Причем чемпионкам с ту-
манного Альбиона  наши девушки 
уступили всего семь десятых се-
кунды.

Всего же на молодежном чем-
пионате Европы сборная России 
завоевала 16 медалей - 4 золотые,  
7 серебряных и 5 бронзовых.

Москвичка  
принесла нам «золото»

19-летняя москвичка Дарья Ав-
тономова, с недавних пор в парал-
лельном зачете представляющая 
Ульяновскую область, завоевала 
две золотые медали в художествен-
ной гимнастике на XVII Всемир-
ной летней Универсиаде в Корее.

Юная спортсменка отличилась 
в групповых упражнениях - в мно-
гоборье и упражнениях с лентой.

С «серебром» из Кванджу вер-
нулась воспитанница димитров-
градского футбола Наталья Осипо-
ва - в финале россиянки уступили 
француженкам - 0:2. А вот другой 
уроженец Мелекесса спринтер 
Александр Бреднев не смог реа-
лизовать весь свой потенциал. На 
100-метровке он показал 13-й ре-
зультат (10,51), а в эстафете 4х100 
сборная России хоть и пробилась в 
финал, но финишировать в решаю-
щем забеге не смогла, уронив па-
лочку между третьим и четвертым 
этапами.

По итогам Универсиады сбор-
ная России заняла второе место в 
неофициальном общекомандном 
зачете. На счету наших спортсме-
нов 122 медали (34 золотые, 39 се-
ребряных и 49 бронзовых). Выше 
россиян расположились только 
хозяева - корейцы. В их копилке 
101 медаль (47 - 32 - 29). Замкну-
ли тройку сильнейших китайцы -  
72 медали (34 - 22 - 16). 

Уступил  
только чемпиону мира

22-летний димитровградский 
боксер Владислав Федюрин (ве-
совая категория до 75 кг) завоевал 
серебряную медаль престижного 
международного турнира на призы 
почетного президента Казахской 
федерации бокса Аскара Кулибае-
ва. Соревнования проходили в ка-
захском городке Атырау  и собра-
ли около 200 боксеров из 10 стран 
мира.

В решающем поединке Федю-
рин уступил чемпиону мира сре-
ди молодежи - узбеку Бектемиру 
Меликузиеву. На пути к финалу 
наш боксер одержал три победы, 
а самым упорным выдался бой 
против еще одного представителя 
узбекской школы бокса - Азизбека 
Абдугафурова, где Федюрин побе-
дил раздельным решением судей  
2:1 (28:29, 29:28, 30:27).

 

Заново строить - 
не привыкать
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18 апреля 2015 года. «Волга» - «Носта». Баннер ульяновских болельщиков актуален и сейчас

Нападающий «Волги» 
Эмиль Бихузин трудился 
в Саранске в поте лица

Не «Волга» гоняется за игроками,  
а сами хоккеисты просятся в неё
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В димитровград-
ском драмтеатре 
местная власть 
меняется 
на луганскую.

аРтуР аРтёМОВ �

В первый день июля о 
своей добровольной отставке 
объявил художественный ру-
ководитель Димитровград-
ского драматического театра 
имени Александра Остров-
ского Андрей Шкалов. Вре-
менно исполняющим обя-
занности главного человека 
в димитровградской драме 
назначен Олег Александров, 
приехавший в Димитровград 
из воюющего Луганска. В 

театральных кругах региона 
поговаривают, что с уходом 
Шкалова не все просто. «УП» 
выясняла подробности.

Андрей Иванович руко-
водил димитровградским 
театром пять лет. А решение 
уйти принял вроде бы спон-
танно. Объяснил случившее-
ся так, что еще больше всех 
запутал: 

- Связан мой уход только 
с тем, что я меняю место жи-
тельства и меняю место рабо-
ты. Поступило предложение 
от московского театра. 

Долгих проводов, лиш-
них слез не было. Вместе с 
мужем в столицу отправи-
лась актриса театра Нина 
Шкалова. После этого оба 
затерялись. На связь с «УП» 
Андрей Иванович выйти ка-
тегорически отказался. Ни 
в одной московской труппе 
Шкаловы пока не всплыли. 
Удалось выяснить, что экс-
худруку димитровградской 
драмы якобы оказывает по-
кровительство председатель 
СТД РФ Александр Калягин. 
Последние полгода они часто 
встречались, Сан Саныч даже 
собственноручно написал про 
Шкалова и его театр статью в 
столичный театральный жур-
нал. Но и в коридорах союза 
Андрей Иванович до сих пор 
замечен не был.

Зато весьма примечатель-
но, что за неделю до уволь-
нения Шкалова по собствен-
ному желанию в драмтеатре 
Димитровграда выявлен факт 
нарушения финансовой дис-
циплины. Очередной. Ак-

теры полушепотом вот уже 
несколько месяцев обсуж-
дают участившиеся визиты 
в театр димитровградских 
обэповцев. Официальная ин-
формация от пресс-службы 
муниципалитета до сих пор 
скупа: «Величина ущерба и 
виновные устанавливаются 
следственными органами. 
Администрация города в те-
чение ближайшего времени 
будет досконально изучать 
ситуацию и примет соответ-
ствующие меры по изучению 
причин, способствующих та-
кого рода нарушениям. Вы-
воды комиссии будут учтены 
в дальнейшей работе». 

А неделю назад коллекти-
ву димитровградского театра 
представили знакомого уже 
Олега Александрова в новом 
качестве. Больше года назад 
он вместе с актерами Луган-
ского театра драмы имени Лу-
спекаева бежал от войны на 
юго-востоке Украины. Стал 
главным режиссером теа-
тра и поставил нашумевшую 
«Грозу» Александра Остров-
ского, где прямо  на сцене 
«плещется» Волга. Среди его 
последних работ фестиваль-
ная «Лысая певица» Ионеско. 
Сейчас Александров на ма-
лой сцене симбирской драмы 
репетирует с ульяновскими 
лицедеями «Стакан воды» 
Скриба. В ставших родны-
ми стенах временный худрук 
продолжит уклон в комедию. 
Теперь современную. В новом 
театральном сезоне осенью 
зрителей ждут «Примадон-
ны» (о переодевании мужчин 

в женщин) и «Боинг-Боинг», 
обещающий стать особо акту-
альным на фоне мирового раз-
бирательства с малазийским 
«семьсот семьдесят седьмым». 
В городском бюджете финан-
сирование на новые постанов-
ки заложено. В театре создан 
новый худсовет - прозрачный, 
по словам Олега Александро-

ва: коллегиальными станут и 
решения, и ответственность. 
Есть мысль создать при дими-
тровградской драме театраль-
ную студию.

Останется ли новый ис-
полняющий обязанности  
худрука таковым после окон-
чания испытательного срока, 
не вполне ясно. Чиновники 
от культуры в Ульяновске и 
Димитровграде присматрива-
ются, наверняка имея в виду 
запасной вариант. Напря-
глись и аборигены, которые в 
курсе, что пока Александров 
предпочитает работать со 
своими актерами, привезен-
ными им из Луганска…

Нелли ХачатРяН  �

Сегодня в селе Красный Яр на тур-
базе «Симбирская гавань» палатке не-
где упасть. Здесь открылся ULCAMP - 
первое и единственное ИТ-мероприятие 
в России и мире, проходящее в нефор-
мальной обстановке. 

Раз в год ради крупнейшей конфе-
ренции в области информационных 
технологий в России предприниматели, 
программисты, инвесторы, дизайнеры, 
креативщики и лидеры мнений со всего 
мира временно бросают офисы и переме-
щаются на берег Волги. Там их уже ждут 
палатки в лесу, пляж и много друзей. В 
этом году мероприятие проходит с 17 по 
19 июля в пятый раз. Кроме основных 
докладов, все желающие смогут высту-
пить на баркемпах, которые пройдут па-
раллельно.

ULCAMP - отличное место, что-
бы познакомиться с коллегами, по-
общаться со звездами технологии и 
бизнеса, обменяться опытом и узнать 
что-то новое. В разные годы с докла-
дами выступали владельцы крупного  
IT-бизнеса и гуру информационных тех-
нологий. 

В этом году в программе много но-
вых докладчиков. Организаторы при-
готовили «жаркого» спикера, а именно 
некую Кристину из Tittygram.ru. Это 
сайт, на котором можно заказать посла-
ние на женской груди, то есть поздрав-
ления топлес. Ульяновский Tittygram 
буквально захватил Интернет. Сервис 
стал самым заметным стартапом этого 
года. Всего за неделю проект раскру-
тился в Рунете без каких-либо расходов 
на рекламу. Информация распространя-
ется через социальные сети. Девушки, 
желающие заработать, могут оставить 
анкету на том же сайте. В комментари-
ях пользователи отмечают, что благода-
ря Tittygram продать, например, гараж 
стало намного легче. 

Один из выступающих на ULCAMP, 
Юрий Марин - digital продюсер в 
компании BBDO Moscow, расскажет, 
как играть в будущее и придумывать 

прорывные идеи. «Реклама не сто-
ит на месте и давно перестала просто 
снимать ролики и рисовать плакаты. 
Креативная индустрия сегодня - это 
настоящая фабрика идей и стартапов, 
некоторые из которых живут годами, 
но большинство  успевают пройти все 
стадии рождения, роста и упадка, пока 
вы едите свой завтрак. Мы сыграем в 
игру в будущее и научимся простому 
способу придумывать в большом ко-
личестве идеи, которые будут отвечать 
как трендам, так и коммуникационным 
задачам», - заявил он. 

Российский предприниматель, вла-
делец нескольких бизнес-проектов, та-
ких как школа йоги Kaula, сервис для 
тренировки мозга Wikium, стриптиз-
клубы Virgins и Burlesque, выступит с 
докладом «Почему одни растут, когда 

остальные падают?». Он расскажет, что 
работает лучше: креатив или точный 
расчет. Приведет примеры научного 
подхода к продвижению и конверсии, а 
также раскроет секреты, как психологи 
МГУ сотрудничают со стриптизом.

Среди докладчиков заявлен и 
Алексей Пономарь - директор компа-
нии «Буферная бухта», руководитель 
и редактор проектов «Лайфхакер» и 
«Макрадар», которые родились и жи-
вут в Ульяновске.

Добраться до места проведения кон-
ференции можно на теплоходе, на ав-
тобусе или самостоятельно на машине. 
Сегодня, в день открытия конференции, 
для участников будут организованы спе-
циальные рейсы теплохода до «Симбир-
ской гавани», а 19 июля - в обратном на-
правлении.

Айти на пляже В городе  
атомщиков 
хотят видеть 
«мёртвые  
аккаунты»
Известный режиссер 
и продюсер Тимур 
Бекмамбетов пошел 
навстречу горожанам.

аРтуР аРтёМОВ �

Премьера десктоп-хоррора «Убрать 
из друзей» известного российско-
го кинорежиссера Лео Габриадзе и 
российского продюсера с мировыми 
амбициями Тимура Бекмамбетова со-
стоялась пару недель назад. А спрос на 
картину уже огромный. Чтобы увидеть 
новый фильм от создателей «Дозоров», 
«Особо опасного» и «Елок», жителям 
Димитровграда пришлось вступать в 
переписку с продюсерской компанией 
Бекмамбетова, который вчера пошел 
им навстречу.

Леван Габриадзе, известный как 
скрипач Гедеван из «Кин-дза-дзы», 
снял «Убрать из друзей» в США и с 
американскими актерами. Фильм о 
проблеме так называемых «мертвых ак-
каунтов». То есть о продолжающих дей-
ствовать страницах в социальных сетях, 
принадлежавших людям, ушедшим из 
жизни. Нежелающие прощаться с ними 
близкие люди продолжают писать им в 
Интернете. И иногда покойники отве-
чают… Чувствуете уже легкий холодок? 
Нервы напрягаются? Россия и весь мир 
изъявили желание платить за подобный 
киноадреналин немалые деньги. Только 
за прошедший уикенд фильм собрал 
лишь в России 800 тысяч долларов. А в 
мировом прокате с 9 июля $47 миллио-
нов при затратах в миллион. Немудре-
но, что по поводу проката в небольших 
провинциальных городах создатели 
решили не париться. Будет ли фильм 
показан в райцентрах Астраханской 
области или Краснодарского края - им 
ни жарко ни холодно. В Ульяновске 
премьера уже состоялась, а вот в Дими-
тровграде ее так и не увидели бы…

Но в минувшие выходные жители 
Димитровграда проявили активность и 
написали в бекмамбетовскую киноком-
панию с просьбой показать в их городе 
новую картину, снятую в инноваци-
онном жанре screen capture movie. Это 
значит - ее действие полностью разво-
рачивается на экране компьютера умер-
шей главной героини, которая… про-
должает общаться со своими друзьями 
в Сети. Димитровградских «подписан-
тов» набралось столько, что создатели 
дрогнули. И озвучили свое решение на 
официальном сайте:

«Перед началом проката мы наткну-
лись на десятки сообщений в социаль-
ных сетях от зрителей, которые хотели, 
но не могли посмотреть «Убрать из 
друзей» в кинотеатрах своих городов, 
потому что показывать картину там не 
планировалось. Мы оперативно дого-
ворились с дирекциями местных кино-
театров, которые пошли навстречу нам 
и зрителям. Чтобы заказать кино в свой 
город «одним кликом», не менее 150 
местных жителей должны были опу-
бликовать свои заявки в официальной 
группе Тимура Бекмамбетова».

Вчера нужное количество заявок 
собрали десять городов. Среди них Чи-
стополь (Татарстан), Геленджик (Крас-
нодарский край), Ахтубинск Астрахан-
ской области, Кириши Ленинградской 
области. И наш Димитровград. Всего, 
таким образом, список прокатных горо-
дов «Убрать из друзей» на сегодняшний 
день составляет полторы сотни насе-
ленных пунктов.

Смотрите, кто ушёл…

Олег Александров

Александр Шкалов
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Дармарка в «Квартале»

Дармарка в креативном пространстве «Квартал» не из-
меняет своим традициям. Вновь можно приносить хорошие 
и интересные вещи, а в обмен забирать себе все, что по-
нравится. На дармарке каждый может поделиться тем, что 
у него есть, и получить то, что ему нужно, будь то книги, 
таланты, аксессуары, умения, вещи, знания. И все это абсо-
лютно бесплатно! Такого рода обмен не просто дает новую 
жизнь вещам, он еще и позволяет значительно сократить 
затраты ресурсов, денег, сил на производство, упаковку и 
доставку новых товаров.

начало в 11.00

Семейный фестиваль «Чудоград-2015»
Фестиваль состоится на городском пляже реки Свия-

га. Каждая семья сможет своими руками возвести дом сво-
ей мечты. Вооружившись картоном, ножницами и смелыми 
идеями, любой участник фестиваля сможет построить ро-
скошный замок или уютную избушку.

В Чудограде найдется место для каждого строения, ведь 
в его черте разместятся несколько живописных кварталов: 
Сказочный, Деловой, Средневековый, Пряничный и дру-
гие. Все средства, собранные в рамках творческого фести-
валя, будут направлены на покупку компьютерной техники 
для социального детского приюта «Росток» (Новоспасский 
р-н, с. Рокотушка).

начало в 11.00

Книжный выходной
В Ульяновской областной библиотеке для детей и юно-

шества имени С.Т. Аксакова состоится семейный книжный 
выходной, посвященный седьмому имени творческого про-
екта «12 симбирских литературных апостолов» - Денису 
Васильевичу Давыдову. Участники книжного выходного 
ознакомятся с местами Симбирского края, связанными с 
именем Д.В. Давыдова, тем самым составив «географиче-
ский портрет» поэта.

начало в 11.00

Концерт Apple Juice Band
Молодая и талантливая команда музыкантов из Тольят-

ти играет известные хиты разных стилей и направлений. 
Современный репертуар группы Apple Juice Band впишет-
ся в любую компанию. А ценителей джаза ребята порадуют 
песнями известных исполнителей, таких как Frank Sinatra, 
Ray Charles, Sonny Rollins и другие. Концерт состоится в 
RECORDS Music Pub  на Гончарова, 48. 

начало в 21.30
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Николай   �
     ВладимироВ

В начале июля 
Ульяновск подарил 
российской столице 
еще одного талантли-
вого человека. И безу-
мно красивую девушку 
к тому же. Модельный 
бизнес федерального 
масштаба верным псом 
лег у ног симбирянки 
Анны Волковой. 

Актриса улья-
новского театра моды 
«Совершенство» по-
лучила приглашение 
на профессиональ-
ную  фотосессию в 
московском глянце. 
«Ульяновская правда» 
заинтересовалась, как 
Аня дошла (по подиу-
му) до жизни такой.

Тестовая съемка 
Анны в одном из из-
вестных модельных 
агентств российской 
столицы покорила из-
дателей не менее по-
пулярного каталога 
модной спортивной 
одежды. И теперь наша 
землячка - лицо брен-
да. Кстати, путь на по-
диум самой Волковой 
начался с того, что она, 
по ее собственным сло-
вам, «давно любова-
лась красивыми лица-
ми с обложек журналов 
мод». Любовалась-
любовалась и два года 
назад решила, что она 
ничуть не хуже. Эта 
самоуверенность в 
2013-м и привела ее в 
модельный бизнес.

Анна не только 
красива, но еще умна 
и рассудительна. И 
рассудила она так: по-
диум подиумом, но 
профессию неплохо бы 
получить чуть более 
надежную. И поступи-
ла в УВАУ ГА. Будет… 
спасателем. Всем, кто 
делает удивленные 
глаза, задает встреч-
ный резонный вопрос: 
«А вдруг спасать лю-
дей в сложных жизнен-
ных ситуациях это мое 
призвание?». Тут уж не 
поспоришь. К тому же 
девушка еще будущий 
юрист, учится заоч-
но в Международном 

славянском институте. 
А модельный бизнес 
воспринимает как ма-
ленькое хобби, кото-
рое приносит огромное 
удовольствие, самые 
положительные эмо-
ции и небольшой до-
ход. К тому же хобби, 
не лишенное экстри-
ма, без которого Анна 
жить не может. Она же 
и горнолыжница, и па-
рашютистка. Об этом 
чуть позже. Однажды 
ей даже пришлось, что-
бы не опоздать на вы-
ход, преодолеть пару 
сотен метров менее чем 
за минуту, к тому же 
на 15-сантиметровых 
шпильках.

В прошлом году на 
региональном конкур-
се красоты Волкова 
честно и единоглас-
но заслужила титул 
«Лучшая фотомодель 
Ульяновска-2014». За-
логом той своей победы, 
равно как и нынешней, 
называет здоровое пи-
тание и спорт. Успехом 
на кастинге в столичное 
модельное агентство, 
кроме того, считает 
обязанной своему пе-
дагогу из ульяновского 
«Совершенства» Ольге 
Макаровой: «Я очень 
нервничала, и самым 
сложным было именно 
перебороть в себе это 

волнение. Директор и 
руководитель нашего 
агентства нашла нуж-
ные слова поддержки, 
и у меня получилось 
показать себя с лучших 
сторон».

На увлечении мо-
дельным бизнесом и 
горными лыжами, ко-
торыми она занимается 
с 12 лет, хобби Анюты 
не заканчиваются. Она 
обожает заниматься 
восточными танца-
ми, тем паче показать 
землячке есть чего. С 
недавних пор она еще 
осваивает парашют - на 
ее счету уже 16 прыж-
ков. Есть в этом неумо-
лимая логика. Леди 
Совершенство Мэри 
Поппинс тоже летала, 
только вместо парашю-
та использовала зонт.

Но и это еще не все. 
За спиной ульяновской 
красавицы еще кур-
сы горноспасательной 
подготовки и… водола-
зов. Наконец, она сама 
«изобретает» короткие 
афоризмы - своеобраз-
ные ответы на вопро-
сы, которые когда-либо 
кто-либо может ей за-
дать. И публикует их 
на своей странице в 
соцсетях. Вот самые 
любопытные:

«Я верю в Бога, но 
выбрала профессию, в 

которой можно рассчи-
тывать только на себя»,

«Самое важное в 
жизни - принести хоть 
какую-то пользу этому 
миру»,

«Когда я не знаю 
что делать - всегда со-
ветуюсь с более опыт-
ными, мудрыми и авто-
ритетными людьми».

Близкие и друзья не 
шутя называют Анну 
уникумом. Сама она 
придерживается не-
сколько иного мнения:

- Каждый человек 
в чем-то особенный. 
Хотя я бы хотела по-
встречать своего кло-
на. Я бы с ним позна-
комилась. Интересно 
же. И еще мне было 
бы крайне интересно 
посмотреть на себя со 
стороны.

У Волковой, между 
прочим, и на все пане-
гирики ее красоте есть 
универсальный ответ - 
умный и логичный:

- Нужно просто ис-
пользовать свои при-
родные внешние дан-
ные по назначению. 
Внешность дана мне 
природой, и я макси-
мально хочу сохранить 
ее естественные чер-
ты. Впрочем, не имея 
внутренней красоты, 
невозможно иметь и 
внешней. 

Фотомодель 
на парашюте
«Совершенство»  
из Ульяновска  
покоряет  
столичный  
глянец.
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